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BORSA DI STUDIO 
“SERGIO BONESSIO” 2025

Domenica 12 gennaio 2025 presso l’Auditorium 
del Conservatorio Giuseppe Verdi a Torino si è te-
nuto il Concerto Inaugurale delle Universiadi 2025.

Alla presenza di un scelto pubblico oltre ad al-
lievi e docenti di Scuole di Musica universitarie dei 
paesi partecipanti, si sono esibiti l ‘Ensemble di ot-
toni e percussioni del Conservatorio e la Fanfara 
della Brigata Alpina Taurinense.

Presenti in sala rappresentanti della Associazione 
Congedati oltre ad un nutrito gruppo di Ufficiali, Sot-
tufficiali e Graduati del Comando Brigata Taurinense 
e -del 1 ° Reparto Comando e Supporti Tattici Alpini.

Durante la serata sono state consegnate le Borse 
di Studio “Sergio Bonessio” offerte dall’Associa-
zione Congedati della Fanfara Taurinense.

Uno dei premi è andato a Ludovica Migliardi - 

TAURINENSETAURINENSE

percussionista - iscritta al Conservatorio Giuseppe 
Verdi e titolare di laurea triennale conseguita presso 
lo stesso istituto nel 2024.

Il secondo premiato, come da regolamento pro-
veniente dalle fila della Fanfara in Armi, Simone 
Colasanto - trombettista. Nato nel 2003 a Torino ha 
iniziato gli studi in conservatorio nel 2019, ha com-
pletato i corsi propedeutici nel 2022 ottenendo le 
certificazioni finali di III livello in tromba, piano-
forte e teoria musicale. È attualmente iscritto pres-
so il medesimo istituto al 1° anno del corso accade-
mico di I livello di tromba.

A consegnare i premi il Vice Comandante della 
Brigata Alpina Taurinense Col. Alberto Autunno in 
rappresentanza del Comandante fuori città per ser-
vizio.

Il Direttore del Conservatorio Maestro France-
sco Pennarola, la Signora Rosy Bonessio e la Presi-
dente della Associazione dei Congedati della Fan-
fara Taurinense.

SEZIONESEZIONE

RELAZIONE MORALE 
ANNO 2024
INTRODUZIONE

Alpini delegati, gentili ospiti, benvenuti e grazie 
per essere presenti alla nostra Assemblea annuale. Mi 
accingo a sottoporre a voi la mia relazione morale re-
lativa all’anno 2024 della nostra amata Sezione di Pi-
nerolo. Lo faccio con grande orgoglio per tutto ciò 
che insieme abbiamo fatto nelle numerose manife-
stazioni e iniziative. Anche quest’anno è stato sicura-
mente impegnativo e ricco di soddisfazioni. La Sezio-
ne è viva e attiva insieme ai suoi gruppi. Voglio rin-
graziare tutti voi per il contributo e lo spirito di unio-
ne con il quale vi siete uniti intorno al nostro vessil-
lo che si fregia di 9 medaglie d’oro e che senza falsa 
modestia abbiamo onorato, così come abbiamo reso 
onore a tutti gli alpini che negli oltre 100 anni della 
nostra storia hanno portato avanti valori e ideali gene-
rosi, rendendoci orgogliosi e fieri di portare il nostro 
cappello. Abbiamo però l’obbligo morale di trasmet-

tere i nostri valori alle nuove generazioni, che sfortu-
natamente per loro non hanno più l’obbligo di dare 
un servizio gratuito alla Propria Patria o almeno alla 
propria Società non rendendosi conto che il “noi è più 
importante dell’io”, che ognuno deve domandarsi che 
cosa fa per poter vivere in una Società libera in condi-
visione e comunità con gli altri, senza pensare unica-
mente a se stesso e imparando che aiutare e farsi aiu-
tare è un arricchimento per tutti. Proprio per questo 
avremo l’opportunità di organizzare un campo scuo-
la Nazionale per i ragazzi da 17 a 24 anni nel nostro 
territorio. Si terrà a Fenestrelle il località Chambons 
grazie anche alla collaborazione del nostro Cappella-
no Sezionale don Alfredo Chiara ed a quelle di alcu-
ni dei nostri alpini che si sono già resi disponibili per 
dare il loro supporto come Responsabili del Campo e 
presenza. Durerà 15 gg dal 17 al 31 Agosto prossimi 
e i 50 ragazzi che arriveranno da tutta Italia potranno 
imparare a vivere in comunità, di conoscere le attività 
dell’Associazione Alpini e della nostra P.c., di cam-
minare in montagna, di fare incontri con Carabinieri 
e Finanza per conoscere educazione civica e regole, 
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imparare ad usare il defibrillatore, ma anche imparare 
a cantare, a fare corvè ramazza, corvè cucina, a sta-
re senza telefono durante il giorno, e probabilmente 
diventare cittadini migliori. Un grazie di cuore a tut-
ti i miei più stretti collaboratori, al comitato di presi-
denza, al consiglio direttivo sezionale, alla Giunta di 
Scrutinio e al Collegio dei Revisori dei Conti, a tutti 
i capi gruppo con i loro alpini per avere con fiducia 
seguito le idee e iniziative a volte estremamente im-
pegnative e anche un po’ innovative del vostro presi-
dente, e anche per aver portato idee e proposte oltre 
ad aver fatto ognuno la propria parte da Alpino tutte 
le volte che ce n’è stato bisogno. Dopo il grande suc-
cesso delle celebrazioni del nostro Centenario comin-
ciamo i prossimi cento anni con lo stesso entusiasmo 
con anche iniziative nuove, in previsione del Raduno 
di Raggruppamento Piemonte Liguria Valle d’Aosta 
e Francia che si terrà il 19-20 settembre 2026 proprio 
nella nostra città. I nostri veci chi hanno mostrato la 
strada con l’esempio, l’umiltà e la generosità in mez-
zo a difficoltà e a volte miseria in anni sicuramente 
anche più difficili dei nostri ma con un grande senso 
del dovere; come potremmo dimenticare e non porta-
re avanti ciò che i nostri padri e i nostri nonni hanno 
fatto per tanti anni in ognuno dei nostri gruppi e che 
da lassù ci vegliano ma anche ci controllano. Nella 
Preghiera dell’Alpino ad un certo punto si recita: Aiu-
taci ad essere degni delle Glorie dei nostri Avi, ec-
co in questi momenti storici in cui venti di guerra si 
sentono rimbombare nel mondo e anche vicino a noi, 
cominciamo anche nel nostro piccolo, nei nostri rap-
porti ad essere uniti e a cercare di risolvere le cose tra 
alpini alla buona, da Galantuomini rispettando tutto 
e tutti ma con la barra ben dritta nel nostro modo di 
essere e di vivere alpino. I rapporti con le Istituzioni, 
Regione, Città Metropolitana e tutti i nostri Comuni 
sono ottimi e di reciproco aiuto e rispetto. Grazie alla 
loro disponibilità di supporto e spesso anche di aiu-
to economico che c’è stato, c’è e ci sarà. Un grande 
ringraziamento anche ai nostri fratelli in armi che da 
sempre sono vicini e collaborano con noi e ci permet-
tono di ritrovarci nel luogo simbolo degli Alpini di Pi-
nerolo la Caserma Berardi, un grazie al Comandante 
Col. Daniele Simeoni sempre disponibile nei nostri 
confronti, grazie anche al Primo Luogotenente Paolo 
Grigolo sottufficiale di corpo e collegamento con la 
Sezione ma anche prezioso di consigli e supporto per 
le uscite in montagna, A fine anno avrà la sua meritata 
pensione ma ci auguriamo che continui a darci il suo 
prezioso supporto all’interno dell’Ana e per questo lo 
omaggiamo con il nostro Coin del Centenario. Conse-
gniamo anche al comandante il nostro Crest. Questo 
di oggi è il momento annuale più importante della no-
stra vita associativa, indispensabile per il resoconto di 

quanto fatto nell’anno precedente e per programmare 
le attività dell’anno in corso. Vi invito dopo la relazio-
ne ad esprimere opinioni, idee e quanto possa essere 
di pertinenza della nostra attività.

Passo al resoconto, chiedo scusa per eventuali 
omissioni per le quali confido nella vostra compren-
sione ma prima abbiamo qui invitati i rappresenti del-
le Aziende Storiche del Pinerolese che hanno voluto 
essere Partners degli Alpini nel nostro Centenario e ci 
sono state vicine anche con un importante Contribu-
to economico.

AMICI CHE CI HANNO LASCIATO
Nel 2024 ci hanno lasciato per il paradiso di Can-

tore 51 Alpini e 11 Aggregati, Tutti quanti hanno la-
sciato in noi un grande vuoto, Li abbiamo ricorda-
ti nella funzione interconfessionale che si è tenuta a 
fine anno questa volta nel Tempio Valdese alla qua-
le c’è stata una grande partecipazione dei gruppi con 
gagliardetto e anche dei famigliari degli alpini andati 
avanti. Per tutti quanti, per tutti i nostri defunti, per i 
nostri caduti in pace ed in guerra, per i caduti duran-
te le missioni di pace all’estero vi chiedo di alzarvi in 
piedi per ricordarli con un minuto di silenzio. (trom-
ba o disco)

Grazie

SALUTO AI MILITARI IN SERVIZIO, 
ASSOCIAZIONI D’ARMA, AUTORITÀ CIVILI, 
E RELIGIOSE

Saluto tutti i militari dei reparti che operano nel 
territorio della nostra Sezione.

Un saluto e ringraziamento per la disponibilità ver-
so la nostra associazione ai sottoelencati Comandanti:

Il Generale di Corpo d’Armata Michele RISI Co-
mandante delle truppe Alpine.

Il Generale di Brigata David COLUSSI Coman-
dante la Brigata Alpina Taurinense.

Il Comandante del 3° Reggimento Alpini Colon-
nello Daniele SIMEONI

Il Comandante del Btg. “SUSA” Ten. Col. Marco 
FAVA

Saluto fraternamente e ringrazio l’amico Col. Da-
vide PERONI

Il Comandante la Compagnia Carabinieri
Il Comandante della Polizia di Stato
Il Comandante della Guardia di Finanza
Sua Eccellenza Vescovo di Pinerolo Derio OLI-

VERO
Il Pastore della Chiesa Valdese Giuseppe FICARA
Il Cappellano della nostra Sezione Don Alfredo 

Chiara
Saluto il sindaco di Pinerolo Luca SALVAI, sede 

della nostra associazione e tutti i sindaci del territo-
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rio della sezione per la loro vicinanza, disponibilità e 
collaborazione.

Saluto le altre associazioni d’Arma che partecipa-
no alle nostre manifestazioni.

Grazie a tutti i volontari della Croce Verde di Pi-
nerolo, con la Presidente sig.ra dott. sa Maria Luisa 
Cosso, ed alle crocerossine della Croce Rossa Italia-
na delegazione di Pinerolo e Vigone per la disponibi-
lità e presenza.

FORZA DELLA SEZIONE
I gruppi, sono 48, più la Banda Musicale, l’unità se-
zionale di Protezione Civile, il Gruppo Sportivo, il 
Coro Sezionale Ana Bric Boucie.. I dati consuntivi 
dei soci del 2024 sono addirittura in aumento di 20 
unità pari allo 0,5%. Gli aggregati e gli amici degli al-
pini hanno compensato i soli 6 soci alpini in meno ri-
spetto allo scorso anno, bravi ai capigruppo che han-
no recuperato diversi alpini dormienti e aggregati che 
condividono i nostri valori e gli scopi dell’associazio-
ne. Sarà nostro compito coinvolgere ancora maggior-
mente gli alpini in armi appassionandoli alla nostra 
Associazione che poi è anche la loro anche grazie al 
supporto del comandante e di coloro che in armi sono 
già iscritti e partecipano attivamente alle attività della 
nostra associazione. I numeri ci dicono che per forza 
l’età avanza, ma siamo ancora in tanti e come dimo-
strano alcuni gruppi ci sono ancora tanti alpini che 
non si sono ancora iscritti dobbiamo andare a cercarli 
nei nostri paesi, in tanti magari aspettano solo che lo 
domandiamo loro, magari si iscriveranno solo un an-
no o magari si appassioneranno alle nostre tante atti-
vità e ci daranno una mano. Lo scorso anno si è con-
cluso con i seguenti dati:

TESSERAMENTO 2023 2024 Saldo
Soci 2723 2717 - 6
Aggregati 885 902 + 17
Amici 19 28 + 9
TOTALE 3627 3647 + 20

Il tesseramento del 2025 sta procedendo bene, gra-
zie a tutti per aver svolto correttamente le assemblee 
dei gruppi. Ricordo l’importanza di svolgere le As-
semblee in modo corretto sia per quanto riguarda le 
relazioni morali che per quelle finanziarie con relati-
ve approvazioni. Importante rispettare anche i ruoli e 
gli incarichi di Capo Gruppo, Vice Capo Gruppo, Se-
gretario e Tesoriere, importante anche il compito dei 
revisori dei conti per la massima trasparenza. Ad og-
gi hanno consegnato il tesseramento 32 gruppi su 48. 
Mi complimento con i gruppi che hanno incrementato 
comunque gli iscritti, a volte bisogna proprio sempli-
cemente cercarli o chiedere di partecipare alla nostra 

grande famiglia, da soli sicuramente non arrivano, e 
magari possiamo chiedere a chi ci è riuscito come ab-
bia fatto: 26 gruppi hanno fatto nuovi iscritti.

Gruppo di Abbadia Alpina aggregati
Gruppo di Airasca alpini e aggregati
Gruppo di Bagnolo Piemonte aggregati
Gruppo di Baudenasca aggregati
Gruppo di Bobbio Pellice aggregati
Gruppo di Bricherasio aggregati
Gruppo di Campiglione Fenile alpini
Gruppo di Castagnole Piemonte aggregati
Gruppo di Cercenasco alpini
Gruppo di Frossasco aggregati
Gruppo di Luserna s. Giovanni alpini e aggregati
Gruppo di Lusernetta alpini e aggregati
Gruppo di Macello alpini
Gruppo di None aggregati
Gruppo di Osasco aggregati
Gruppo di Perrero aggregati
Gruppo di Pomaretto alpini e aggregati
Gruppo di Pragelato aggregati
Gruppo di Riva aggregati
Gruppo di Rorà alpini aggregati
Gruppo di Roure aggregati
Gruppo di San Pietro Val. aggregati
Gruppo di Torre Pellice alpini
Gruppo di Vigone aggregati
Gruppo di Villar Perosa alpini e aggregati
Gruppo di Volvera aggregati

Mentre per la consegna del tesseramento la sca-
denza è fine marzo per quanto riguarda i nuovi iscritti 
si possono inserire anche fino ad ottobre.
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ATTIVITÀ DELLA SEZIONE
SEDE:
Orari di apertura:
ogni MARTEDI’ dalle 20.30 alle 22.30
Servizi di segreteria, Presenza di Presidente, Com-
missioni, Vicepresidenti, appuntamenti con la presi-
denza. La sede è la casa di tutti per incontrarci e an-
che per scambiarci idee e programmare le manifesta-
zioni e informarsi sulle uscite; non è riservata solo ai 
consiglieri o capigruppo ma tutti gli alpini sono i ben-
venuti, magari organizzate con i vostri soci dei grup-
pi e una volta ogni tanti passate in sezione. Grazie a 
chi si occupa della cambusa della sede, a chi segue la 
manutenzione sempre più necessaria per i piccoli la-
voretti per la sistemazione delle tante cose. Il gruppo 
di lavoro per l’archivio e il magazzino è ormai con-
solidato e funziona molto bene e si sta occupando di 
camicie, polo, materiali, gadget, calendari, medaglie, 
curandone l’inventario, la sistemazione e la distribu-
zione per chi ne farà richiesta, grazie a Danilo Boni-
no sempre presente, Andrea Aprile e al responsabi-
le Alessandro Bergo. Stiamo cercando di risolvere il 
problema della stoffa delle camicie che non si trova 
più oltre al costo di confezionamento che è lievitato 
tantissimo, stiamo vedendo anche in Turchia, Roma-
nia e Ungheria dove sembra venisse prodotta. Abbia-
mo anche scoperto che la Sezione Germania è l’unica 
che ha le nostre stesse camicie e cercheremo di con-
tattarli.

SEGRETERIA:
Il Consigliere Sezionale Antonio Maranca ha svol-

to ottimamente il tantissimo lavoro della segreteria con 
soddisfazione di tutti ed è sempre disponibile e prezio-
so per qualsiasi cosa, aiutatelo nel suo lavoro, cercando 
di utilizzare anche i nuovi strumenti di comunicazio-
ne che abbiamo messo a punto per contattarci in mo-
do più veloce ed efficace. Antonio si è occupato anche 
di tutta la parte commerciale riservata agli acquisti e 
della contabilità del Panettone di Natale. Il Consiglie-
re Claudio Valente si è precisamente occupato di tutti 
i movimenti bancari affiancato nelle registrazioni con-

tabili dal 2024 da Umberto Bossa che ha tenuto anche 
i collegamenti e gli incontri con i Revisori dei Conti, 
mentre per il tesseramento Michele Serravalle ha svol-
to egregiamente tutta l’attività. Un grande plauso per il 
tanto lavoro svolto e soprattutto la capacità di collabo-
rare e svolgere insieme le tantissime attività necessarie 
e delicate. A tutti grazie per lo spirito alpino e di dedi-
zione per queste attività indispensabili per il buon fun-
zionamento della Sezione.

PERIODICO “TRANTA SOLD”:
le pubblicazioni lo scorso anno sono state 4 e nono-
stante la vostra puntualità nella consegna del mate-
riale e al presidio nei confronti degli spedizionieri 
mentre i primi tre sono arrivati abbastanza in tempo 
il numero di fine anno continua ad avere dei proble-
mi di consegna, quest’anno diventati quasi inaccet-
tabili. Alcuni numeri sono arrivati a Marzo! Vero 
che ormai molti lo ricevono già in anticipo on li-
ne ma soprattutto per i soci più anziani, il profumo 
della carta e la lettura della copia cartacea è una co-
sa alla quale non vogliamo rinunciare. Stiamo pen-
sando come risolvere magari provando a contatta-
re un corriere di quelli che operano con Amazon 
che ormai consegnano pacchi ovunque ogni giorno 
a volte con dentro un oggetto piccolissimo, vedia-
mo se sarà possibile anche perché i servizi di posta 
potrebbero anche non esserci più fra qualche an-
no come succederà già in Danimarca da fine anno. 
Autorevole il lavoro del direttore Daniele Ormezza-
no sempre molto Professionale. Da quest’anno avrà 
anche la collaborazione nel comitato di Redazione 
del Col. Davide Peroni da sempre amico della no-
stra Sezione, grazie Davide per la tua disponibilità. 
Un invito a tutti voi che nei gruppi potete chiede-
re aiuto al comitato di redazione che volendo può 
venire a trovarvi e supportarvi per scrivere magari 
una storia particolare del vostro gruppo o di qual-
che articolo storico o curioso inerente agli alpini. 
Eventuali piccoli errori o dimenticanze sul giornale 
possono accadere, spesso dipendono dalla stampa e 
dall’impaginazione che è un lavoro complicatissi-
mo, le vostre segnalazioni permettono di rimediare 
nel numero successivo, ma ricordiamoci che tutti 
noi operiamo con la massima dedizione ma nessuno 
è un professionista.Un ringraziamento ed un invito 
al 3°Rgt Alpini per il materiale che vorrà mandarci. 
Bravi tutti il nostro giornale sezionale è apprezzato 
anche al di fuori della nostra sezione. Ricordo che 
è stato creato uno strumento prezioso: tutti i numeri 
di Tranta Sold dalla nascita ad oggi sono stati rac-
colti in una chiavetta che ognuno di voi può richie-
dere e cosi andarsi a leggere gli articoli pubblicati 
5-10-20-30- 40 o 50 anni fa dalla fondazione ad og-
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gi e curiosando qua e la si scoprono ricordi partico-
larmente emozionanti. Grazie a Daniele Forestiero 
e ai suoi collaboratori per l’idea e la realizzazione. 
Potete chiedere direttamente a lui o in sezione co-
me acquistare la chiavetta al costo simbolico di 10 
euro. Grazie anche a tutto il comitato di redazione.

COMITATO DI PRESIDENZA:
Nel 2024 Il Comitato di Presidenza si è riunito me-

diamente una volta al mese con alcune aggiunte per 
situazioni urgenti, sempre con grande armonia e con-
tributo di tutti nei diversi argomenti. Spesso abbiamo 
invitato ai comitati di Presidenza preziosi Consiglieri 
in riferimento a decisioni e argomenti specifici, Grazie 
ai Vicepresidenti, ai segretari, e a coloro che invitati in 
base alle necessità hanno dato il loro contributo. Carlo, 
Umberto, Cristian e Rodolfo siete stati un grande sup-
porto e aiuto insieme ad Antonio, Umberto e Claudio, 
ma anche Michele Serravalle e Carlo Peyrot, Alberto 
Gaydou che spesso sono stati di supporto. Senza il con-
tributo di tutti voi non avremmo raggiunto i traguardi 
importanti e risolto in armonia ma con determinazione 
anche le problematiche che si venivano a creare.

RIUNIONI CDS:
Il consiglio Direttivo Sezionale si è riunito 8 volte svol-
gendo le sue funzioni con competenza e serietà, la par-
tecipazione alle sedute è stata ottima, le poche assen-
ze quasi tutte giustificate per validi motivi. Ringrazio 
della partecipazione alle sedute, il Comandante del 
3°Reggimento Alpini, il Comandante del Battaglione 
“SUSA”, il Colonnello Davide Peroni e il Vice Presi-
dente Nazionale Alessandro TROVANT. Un ringrazia-
mento anche alla Giunta di Scrutinio e al Collegio dei 
Revisori dei Conti per il preciso e puntuale lavoro svol-
to e per la loro presenza costante. Diversi Consigli Se-
zionali sono stati ospitati presso le sedi dei Gruppi con 
grande accoglienza da parte degli alpini che hanno co-
sì potuto assistere di persona per una volta ai lavori del 
Consiglio Direttivo Sezionale. Grazie anche alla dispo-
nibilità del nostro Cappellano Sezionale Don Alfredo 
Chiara abbiamo potuto tenere diverse nostre riunioni e 
incontri nella sala conferenze del Seminario Vescovi-
le dotata anche di tutti gli strumenti informatici spesso 
necessari per le riunioni. Sono sempre molto favorevo-
le a portare il Consiglio Sezionale a riunirsi in esterna 
presso i nostri gruppi, un bel modo per far conoscere 
ai soci dei gruppi il lavoro e le attività con la possibili-
tà di assistere personalmente alle riunioni. Se qualche 
gruppo ha piacere di ospitare una volta una seduta del 
Consiglio direttivo Sezionale può richiederlo in segre-
teria. Per il 2025 abbiamo già la seduta di maggio a Ba-
gnolo Piemonte. Le commissioni hanno lavorato ala-
cremente per le specifiche attività sezionali portando 

anche proposte e idee che quando possibile vengono 
accolte. Grazie a tutti i responsabili e ai componenti e 
anche soprattutto a chi si occupa delle convocazioni e 
dell’allestimento delle sale.

COMMISSIONI E INCARICHI:
COMMISSIONE UN GIORNO da ALPINO
La commissione è coordinata dal Consigliere Pier-

giorgio Arolfo che insieme ai suoi collaborari ha cre-
ato un gruppo base che supporta il gruppo che ospita 
la manifestazione. Sono ormai 14 le edizioni svolte 
di questa manifestazione nata per volontà di alcuni 
giovani alpini della Sezione di Pinerolo nel 2009 per 
bambini dai 5 ai 12 anni. Due giornate che passano 
all’insegna dell’Alpinità, tradizioni e insegnamenti. 
In tutte le edizioni, i giovani alpini e l’intera organiz-
zazione danno il meglio di loro stessi. Indicativamen-
te si preparano sei o sette postazioni da percorrere in 
totale sicurezza garantita dagli uomini del 3°Reggi-
mento Alpini, Protezione Civile ANA sezionale, Cro-
ce Rossa e gli Alpini del Gruppo locale; le postazioni 
sono: il ponte tibetano, la carrucola veloce, la pale-
stra di arrampicata, lo sci di fondo su erba, il percor-
so di guerra e il rebus alpino. Terminata la fase dell’i-
scrizione, della consegna del cappello e relativo gra-
do acquisito anno dopo anno di partecipazione, viene 
assegnato il posto branda ad ogni partecipante. Le at-
tività cominciano sempre con la cerimonia dell’Alza-
bandiera I giovani alpini sono suddivisi in squadre, 
ciascuna comandata da un capo squadra e da giova-
ni aiutanti, ragazzi che per raggiunti limiti di età non 
possono più partecipare alla manifestazione, ma, che 
ugualmente vengono a supporto. Dopo un paio d’ore, 
arriva la merenda per dare forza ed energia ai parte-
cipanti. Le attività dei ragazzi non sono mai uguali, 
di anno in anno trovano condizioni diverse, percor-
si differenti e capi squadra diversi. Prima della cena, 
la cerimonia dell’Ammaina bandiera. Dopo un breve 
periodo di relax utile a preparare ed imparare qualche 
canto, ci si organizza per la cena, solitamente prepa-
rata da Gruppo ANA locale, a seguire l’emozionante 
fiaccolata per le vie del paese ospitante, che termi-
na con canti alpini attorno ad un grande falò. Il gior-
no successivo sveglia presto, l’eccitazione di dover 
cominciare una nuova giornata è tanta per cui anche 
i dormiglioni si alzano. Colazione con pane, ciocco-
lata, te, latte poi una domenica impegnativa con una 
marcia/camminata. Solitamente il gruppo alpini loca-
le prepara un percorso tale da impegnare i ragazzi per 
un paio d’ore, magari attraversando paesaggi, boschi, 
pascoli portando i bambini a visitare un VECIO Alpi-
no. Nel 2024 si è svolta nel gruppo di Piscina che ha 
fatto un ottimo lavoro con la partecipazione di 85 uni-
tà tra bambini, commissione, alpini di Piscina e mili-
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tari del 3°, ed ha coinvolto tutto il paese nella mani-
festazione. Bravi, due giorni molto impegnativi ma il 
sorriso e l’abbraccio dei bambini alla fine credo vi ab-
bia ripagato di tutta la fatica. Quest’anno è arrivata la 
disponibilità del gruppo di Rorà, sono molto contento 
perché pur essendo un gruppo molto piccolo nei nu-
meri (circa 20 soci) con coraggio ha voluto portare la 
manifestazione nel loro gruppo. E’ proprio questo lo 
spirito alpino e noi dobbiamo dare una mano proprio 
ai nostri gruppi più piccoli, perciò mi auguro che altri 
gruppi diano la loro disponibilità inviando qualcuno 
a dare un supporto a Rorà anche per vedere da dentro 
come funziona un giorno da alpino e magari pensare 
di organizzarlo l’anno successivo. Un giorno da alpi-
no (che poi sono due), un orgoglio della nostra sezio-
ne nato qui e poi sviluppato in tante sezioni d’Italia. 
Bravo Piergiorgio, bravo Cristian, bravo Josè bravo 
Daniele e tutti coloro che vi danno una mano.

COMMISSIONE SPORT:
La Commissione sport coordinata dal Consigliere 

Carlo Peyrot e dal Vice Presidente Cristian Massimino 
ha svolto egregiamente il proprio incarico. Nel 2024 ha 
visto la partecipazione degli atleti sezionali alle Alpi-
niadi invernali, al campionato di corsa individuale e al 
campionato di Mountain Bike.Nei giorni dal 22 al 25 
febbraio a San Candido e Dobbiaco Sezione Alto Adi-
ge, si sono svolte le alpiniadi invernali, manifestazione 
che racchiude tutte le prove ed i campionati del periodo.
La sezione ha partecipato alla gara di sci alpinismo con 
i fratelli Long del gruppo di San Germano Pramollo e 
la pattuglia femminile Sola-Bounus del gruppo di Pra-
li. Sempre i Long per la gara di sci di Fondo,mentrealla 
gara di slalom hanno partecipato Carlo Peyrot per il 
gruppo di Prali, Cristian Massimino per il gruppo di 
Macello e Stefano Long per il gruppo di San Germano 
Pramollo. Bella manifestazione svoltasi sotto abbon-
danti nevicate per rendere tutto più speciale.29-30 giu-
gno 2024– Campionato nazionale di corsa individuale 
ad Asiago, ci ha rappresentato Mauro Aime del gruppo 
di Vigone ottimo 86° posto su oltre 200 partenti. Il 20-
21 luglio 2024– Campionato nazionale di mountain bi-
ke a Valdobbiadene (TV). Per noi alpino Luciano Boc-
co e l’aggregata Laura Chiale entrambi del gruppo di 
Bricherasio. Numeri di partecipanti della nostra sezio-
ne un po’ in calo ma ci auguriamo che il 2025 possa-
no crescere, anche perché la Sezione supporta i costi di 
trasferta con un contributo. Proprio per questo ad ini-
zio anno è stata fatta una riunione con tutti gli atleti per 
programmare la partecipazione ai campionati del 2025 
e ci ritroveremo con tutti tra marzo e aprile. Sicura-
mente tra i vs iscritti avete corridori, sciatori, marciato-
ri appassionati, non serve essere campioni assoluti ma 
solo l’orgoglio di partecipare e rappresentare gli alpini 

della nostra Sezione. Informate i vs soci e segnalate Al-
pini e Aggregati che sicuramente avranno modo di di-
vertirsi. Il gruppo sportivo sezionale ha inoltre collabo-
rato con le diverse manifestazioni di corsa in montagna 
del nostro territorio racchiuse nel “Circuito delle Valli” 
Come ogni anno anche nel 2024 la commissione spor-
tiva ha organizzato il corso di Sci a Prali che ha visto la 
partecipazione di 65 iscritti nelle discipline della disce-
sa, snowboard e sci di fondo. Sempre grande la siner-
gia e la collaborazione con il gruppo di Prali, la scuo-
la di sci e gli impianti di Prali. Il prossimo 5.6 aprile ci 
sarà una grande novità, è stato organizzato un campio-
nato di tiro con il Garand a Tarcento al quale ogni se-
zione può partecipare con 6 alpini. Quanta nostalgia e 
quanti avrebbero voglia di sparare di nuovo una volta 
col garand? Non serve porto d’armi, il poligono mette 
a disposizione i fucili. Fatelo sapere ai vostri alpini, chi 
volesse partecipare lo comunichi al più presto perché 
abbiamo soo 6 posti, organizzeremo la trasferta con il 
nostro pulmino. Ottimo lavoro della commissione co-
me sempre. Bravi.Trofeo del presidente Nazionale 47° 
su 58 sezioniTrofeo CALEPPIO 31° su 47 sezioni Tro-
feo SCARAMUZZA 46° su 58.

COMMISSIONE COMUNICAZIONE  
E SOCIAL:

La commissione ha continuato il suo importante 
lavoro per il miglioramento della comunicazione sia 
all’interno della sezione tra i vari soci Alpini ed aggre-
gati, sia verso il mondo esterno. Nel corso del 2024, 
tramite la figura dell’addetto stampa, sono stati dira-
mati otto comunicati stampa inerenti eventi salienti 
degni di pubblicazione sui siti internet e settimana-
li locali cartacei.Sul sito internet sezionale, vetrina e 
bacheca di ogni attività e notizia, sono state pubblica-
te le iniziative della nostra Sezione come quelle dei 
vari Gruppi; sono stati inoltre aggiunti i nominativi 
con i relativi indirizzi di posta elettronica dei Capi 
Gruppo per permettere a qualsiasi persona, esterna al-
la Sezione, di contattare direttamente il responsabi-
le di ogni singolo Gruppo. Grazie ad Umberto Bos-
sa per la preziosa collaborazione nella manutenzio-
ne del sito web. Continuate ad inviare le notizie delle 
attività dei vostri gruppi che verranno pubblicate sul 
sito nell’apposito luogo in modo che siano conosciu-
te da tutti. Se trovate qualche eventuale inesattezza 
segnalatela con i giusti modi, possono dipendere dal-
la comunicazione o dall’inserimento, ma il suppor-
to di tutti serve proprio per questo. Contestualmente 
è continuata anche l’attività di aggiornamento della 
pagina Facebook, oggi gestita principalmente da Lu-
ca Faliero e con il supporto di Marco Richiardi. So-
no state ben 57 le notizie pubblicate (in media più di 
una a settimana e pubblichiamo solo quelle più rile-
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vanti), grazie per le costanti e puntuali pubblicazioni. 
Inoltre è stata superata la soglia dei 2000 “Follower”: 
che per una realtà associativa come la nostra sono dati 
più che lusinghieri. Il 2024 ha visto il cambio del re-
ferente sezionale del Centro Studi da Rodolfo Ricca 
a Daniele Forestiero con la stessa linea di fattiva col-
laborazione: il Centro Studi del 1° Raggruppamen-
to, quello a cui facciamo parte, era presente con un 
suo stand al Raggruppamento di Omegna e quest’an-
no, all’Adunata Nazionale di Biella, organizzerà una 
mostra espositiva sulle attività che svolgono le Sezio-
ni: Pinerolo sarà presente nei vari roll up che saranno 
esposti presso l’apposita struttura e racconteranno le 
attività della nostra Sezione. Grazie e bravo al respon-
sabile di questa commissione Daniele Forestiero e ai 
suoi collaboratori, continuate così. Già da alcuni anni 
abbiamo organizzato degli incontri con le scuole per 
presentare gli alpini e la nostra associazione. Il pro-
getto è quello di farlo ogni anno nei comuni dei grup-
pi che festeggiano il loro anniversario in modo maga-
ri da coinvolgere poi i ragazzi nella manifestazione. I 
gruppi che festeggiano quest’anno dovrebbero con-
tattare le loro scuole per chiedere incontro e poi Da-
niele Forestiero in modo che organizziamo la visita.

COMMISSIONE SOLIDARIETÀ BANCO 
ALIMENTARE BANCO FARMACEUTICO

Il V.P. Vicario Carlo Travers ha organizzato in mo-
do egregio anche quest’anno il banco alimentare e il 
banco farmaceutico, raccogliendo come ogni anno 
l’apprezzamento della popolazione che dona volen-
tieri vedendo gli alpini che con la loro reputazione 
rappresentano una garanzia per il buon esito del gesto 
di generosità. Hanno partecipato al banco alimenta-
re 22 gruppi San Germano-Pramollo, Bibiana, Pero-
sa Argentina, Villar Perosa, Porte, San Secondo di Pi-
nerolo, Luserna San Giovanni, Osasco, S. Pietro Val 
Lemina, Roletto, Riva di Pinerolo, Cantalupa, Fros-
sasco, Campiglione Fenile, Lusernetta, Macello, Bu-
riasco, Abbadia Alpina, Vigone, Cercenasco, Cavour, 
Bagnolo Piemonte, prestando servizio in 16 Super-
mercati. Un grande supporto è arrivato dalla prote-
zione civile, grazie a tutti i volontari. Al banco farma-
ceutico hanno partecipato 6 gruppi: Cavour, San Ger-
mano-Pramollo, Villar Perosa, Perosa Argentina, San 
Secondo, San Pietro Val Lemina operando in 6 far-
macie. E’sempre bello vedere il sorriso delle persone 
che donano incrociare il sorriso degli alpini che fanno 
la loro parte. Grazie a tutti i gruppi è un bel modo di 
essere alpini e grazie al Vice Presidente Carlo Travers 
per l’organizzazione sempre perfetta. Il ricavato se-
zionale del Panettone degli Alpini di Natale del 2024 
è stato devoluto all’alpino Gianni Rolla della Sezione 
di Ivrea che alla vigilia di Natale ha perso interamen-

te la sua casa a causa di un grande incendio e con la 
famiglia si trovava in difficoltà non avendo alcun luo-
go in cui andare a stare in attesa di poter ricostruire la 
casa. I numeri dei panettoni sono stati un po’ inferio-
ri per alcuni gruppi ma sono comunque importanti e 
permettono di dare una mano a chi possa averne biso-
gno oltre ad essere un bello e buono regalo di Natale 
di qualità per chi lo riceve. Grazie a tutti i gruppi che 
hanno prenotato i panettoni e anche al 3° alpini che 
ha aderito all’iniziativa. Nel 2024 è partita la borsa di 
studio per gli studenti HC dell’istituto alberghiero. A 
questi ragazzi speciali che sono più sfortunati di noi 
spesso nessuno pensa e la gratificazione di una borsa 
di studio a loro dedicata è insita di quelli che sono i 
valori degli alpini. La Sezione contribuisce alla borsa 
di studio con un contributo economico.Una ulteriore 
iniziativa di solidarietà si aggiunta nel 2024, E’ stata 
organizzata a Pinerolo una manifestazione denomina-
ta “Polenta Sospesa” in pratica un pranzo a base di 
polenta a novembre dove chi voleva poteva acquistare 
un pasto per se e pagarne uno per una persona in dif-
ficoltà economiche che non poteva permetterselo, E’ 
stato un grande successo e il nostro Gruppo di Bagno-
lo Piemonte ha preparato egregiamente la polenta per 
oltre 300 persone. Bravi, bravi e grazie.

COMMISSIONE SEDE SEZIONALE 
ARCHIVIO E LOGISTICA, CAMBUSA

La sede è stata molto frequentata il martedì sera, un 
grande ringraziamento a chi è sempre presente per il 
supporto, i consigli e anche l’attività di gestione e lo-
gistica, in particolare a coloro che pur non avendo in-
carichi particolari ci sono e fanno egregiamente la loro 
parte da alpini e da amici degli alpini. Nella nostra se-
de abbiamo tanti tesori di vita e di storia della sezione 
che un po’ per volta andremo a ritrovare e valorizzare 
grazie all’aiuto di chi vorrà dare una mano a Daniele 
Ormezzano e a Davide Peroni. Grazie a chi tiene in or-
dine e ha anche costruito scaffali e archivi a chi ha si-
stemato il magazzino con i lavori manuali. Anche per 
questo l’aiuto è molto gradito. Un grazie a Danilo Bo-
nino e Andrea Aprile Carlo Peyrot sempre disponibi-
li, e un grazie anche a Giulio Cibrario e Mario Stedile 
per l’attività di cambusieri. Abbiamo anche un tv con 
collegamento a internet che ci è stata donata dal socio 
Chiale di Abbadia. In sezione oltre ai tanti lavori abbia-
mo dallo scorso anno anche la possibilità di vedere in 
compagnia eventi alpini e non. Bravi tutti.

COMMISSIONE VALORIZZAZIONE 
MONTAGNA E MARCE SEZIONALI

Anche nel 2024 la commissione è stata operativa. 
La Montagna è la casa naturale degli Alpini. Dopo 
la traversata del Centenario da Prali a Bobbio Pelli-
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ce, nel 2024 la Marcia Sezionale si è svolta al Mon-
te Bocciarda in collaborazione con il gruppo di Pe-
rosa Argentina. Una salita impegnativa, ma cosi è la 
montagna bisogna faticare per salire per poi godersi 
lo spettacolo dei nostri monti e magari un buon pasto. 
I numeri sono stati un po’ inferiori e magari dovremo 
rivedere gli orari e alleggerire un po’ il percorso per 
dare la possibilità a più persone di partecipare. Bravi, 
Gianni Catalin, Livio Barus, Livio Peyronel, Amato 
Genre,Giovanni Bertone e tutti coloro che hanno col-
laborato per la buona riuscita. Grazie al gruppo di Pe-
rosa Argentina per avere onorato in modo speciale la 
loro Montagna monte Bocciarda. La Commissione ha 
organizzato anche la consueta trasferta in occasione 
del Premio Fedeltà alla montagna che nel 2024 è sta-
to assegnato all’alpino Piergiorgio Feci del gruppo di 
Borgotaro sezione di Parma. Hanno partecipato alla 
trasferta oltre ai componenti la commissioni diversi 
soci dei gruppi di Prali, Villar e Bobbio Pellice. Nel 
2025 sarà in provincia di Brescia.

COMMISSIONE GITE TRASFERTE 
GEMELLAGGI

Ottima l’organizzazione delle trasferte per l’Adu-
nata ed il Raggruppamento da parte del Consiglie-
re Marco Buttigliero in collaborazione con Beatrice 
Viaggi che come ogni anno prepara diverse soluzio-
ni adatte a chi vuole fare un viaggio breve oppure 
una trasferta più lunga. Anche per l’adunata di Biel-
la ci saranno pullman per il sabato e per la domenica 
con orari diversi di partenza e arrivo. Dovreste già 
aver ricevuto i programmi via whatsapp ma sono co-
munque disponibili in sezione o chiedendo a Marco. 
Ottima l’organizzazione anche da parte dei gruppi 
che si gestiscono autonomamente. Non abbiamo fat-
to gite sezionali dopo il viaggio in Sardegna ma po-

trebbe esserci una novità per il 2025, esiste un pae-
sino in Calabria che si chiama Guardia Piemontese 
dove erano sfollati i Valdesi delle nostre valli al tem-
po della persecuzione, si parla ancora piemontese o 
meglio occitano.In questo paese gemellato con Tor-
re Pellice è stato nominato Parroco un Alpino con il 
quale ho un rapporto di amicizia da tanti anni che sta 
organizzando una manifestazione con la costruzio-
ne di un monumento agli alpini in armi caduti nelle 
missioni di pace e ci terrebbe che una rappresentan-
za della nostra Sezione. Dovrebbe essere nel mese di 
luglio e vi aggiorneremo preparando un programma 
di 3 o 4 giorni.

COMMISSIONE MANIFESTAZIONE 
SEZIONALI E DI GRUPPO:

Le manifestazioni Sezionali si sono svolte corret-
tamente, l’Assemblea annuale dei delegati si è svol-
ta regolarmente nei tempi previsti presso la nostra 
seconda casa, la Caserma Berardi, che grazie alla di-
sponibilità del Comandante ci ospita anche oggi. Il 
raduno Sezionale di Bobbio Pellice è stato ben par-
tecipato da quasi tutti i gruppi e da tanti alpini. Il 
Congresso dei capi gruppo si è svolto sempre in que-
sta caserma con spunti interessanti e partecipazione 
di quasi tutti i capi gruppo. Ricordo l’importanza di 
essere presenti cercando di coinvolgere i vostri so-
ci nelle manifestazioni sezionali. Per il raduno se-
zionale torneremo a Fenestrelle dove si svolgerà il 
tradizionale concerto del sabato sera del nostro coro 
Sezionale Bric Boucie che ospiterà come ogni an-
no anche un altro coro. La domenica ci sarà la tra-
dizionale sfilata e verrà creato un gruppo di lavoro 
per l’organizzazione. A Fenestrelle abbiamo anche 
il nostro museo del 3° alpini inserito nello splendi-
do Forte, è un occasione anche per visitarlo. La ce-
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lebrazione interconfessionale con il nostro Cappel-
lano Sezionale Don Chiara e il Pastore Valdese Giu-
seppe Ficara, si è svolta presso il Tempio Valdese 
di Pinerolo,. Vi ricordo l’importanza della presenza 
a questa celebrazione che ricorda nominativamente 
ognuno dei nostri soci deceduti nell’anno e vi invito 
a informare della celebrazione i famigliari di questi 
soci che sicuramente ci tengono a partecipare. An-
che gli anniversari di fondazione dei gruppi sono an-
dati molto bene, organizzati secondo le nostre rego-
le ordinati e piacevoli con ottima partecipazione dei 
gruppi, degli alpini e della popolazione. Un ringra-
ziamento al Cerimoniere Massimino e ai suoi col-
laboratori della commissione, importante contattarli 
in previsione dei vostri raduni di gruppo per orga-
nizzare al meglio le cerimonie e la sfilata, Sono a di-
sposizione è un importante servizio per tutti, se pos-
sibile delegare almeno un componente del gruppo 
per occuparsi di questa attività determinante.

MUSEO 3° REGGIMENTO ALPINI NEL 
FORTE DI FENESTRELLE e PROGETTO 
MUSEO REGIONALE

Per il progetto del “Museo Regionale” siamo pur-
troppo ancora in stand-by, sono stato ancora in Regio-
ne insieme al presidente dell’unione dei comuni Da-
nilo Breusa al sindaco di Fenestrelle Michel Bouchet 
e all’ex consigliere regionale Marin, purtroppo dal-
le Fondazioni Bancarie non abbiamo più avuto alcu-
na comunicazione pur avendo preparato e consegnato 
oltre un anno fa l’intero inventario corredato da tutte 
le fotografie preparato con diversi giorni di lavoro da 
Antonio Maranca e Davide Peroni e l’impegno del 
signor Monti a cedere la sua collezione alla Sezio-
ne Ana di Pinerolo per posizionarlo al Forte di Fene-
strelle. Abbiamo anche prospettato alla Regione che 
il trasferimento potesse andare all’unione dei comuni 
valli chisone e germanasca che essendo un ente pub-
blico magari avrebbe facilitato l’erogazione dei fon-
di. Purtroppo non ho novità da comunicarvi e i tem-
pi delle fondazioni e della politica sembrano molto 
diversi da quelli degli alpini. Speriamo anche perché 
sono arrivate anche delle donazioni di un Alpino che 
vuole rimanere anonimo per questo progetto e ci au-
guriamo di poterle utilizzare per il museo regionale 
o al limite per il museo del 3° alpini sempre nel for-
te di fenestrelle. Proprio in riferimento al Museo del 
3° Alpini al Forte di Fenestrelle, nel mese di novem-
bre la commissione composta da Raffaele, Guiot, An-
tonio Maranca, Davide Peroni e Umberto Merlat ha 
fatto un sopraluogo con sistemazione e riordino, con 
anche una prima conta dei reperti con l’intenzione di 
tornare nel 2025 per fare un inventario preciso che 
comprenda anche gli oggetti raccolti da Guiot e suoi 

amici. Da verificare ed eventualmente preparare una 
convenzione con l’associazione progetto san carlo in 
merito al museo.

BANDA MUSICALE
La nostra Banda è in buona salute ricca anche di 

aggregati e amici degli che magari non hanno svolto 
il servizio militare ma che condividono i nostri valo-
ri e la passione per la musica. Ad oggi la banda con-
ta circa 30 elementi; tutti i componenti sono iscritti 
all’Ana come alpini o come aggregati nei nostri va-
ri gruppi. La direzione è affidata al maestro Alberto 
Damiano che con capacità e bravura ottiene ottimi ri-
sultati e performance riconosciute anche all’esterno 
della nostra sezione. Il Direttivo della Banda svolge 
egregiamente il compito affidato. Grazie ai consiglie-
ri Andrea Zanella e Giovanni Bertone per l’attività di 
coordinamento e al delegato Renato Ballari per la lo-
gistica e l’organizzazione. Sempre presenti ai nostri 
anniversari dei gruppi, la banda ci ha accompagna-
to all’adunata nazionale e al raggruppamento facen-
do sempre una ottima figura. Ha prestato servizio in 
tutte le manifestazioni istituzionali del comune di Pi-
nerolo, ricevendo unanimi riscontri positivi. L’inizia-
tiva di proporre dei concerti di quartiere nella città 
di Pinerolo ha ricevuto apprezzamenti ed ha ospita-
to anche le Fanfare delle Sezioni di Susa e di Tori-
no. I concerti verranno riproposti anche quest’anno 
ed ospiteremo la banda della Sezione di Saluzzo. Il 
concerto tra le vette è stato annullato causa previsio-
ni metereologiche avverse. A fine anno la banda ha 
tenuto un concerto a Rorà e il concerto di Santa Ce-
cilia svoltosi a Pinerolo ha avuto un ottimo successo. 
In alcuni concerti sono stati raccolti dei fondi che la 
Banda a deciso di donare al gruppo Ana di Forli col-
pito dall’alluvione in Emilia che aiutava tutti durante 
l’emergenza ma non aveva ricevuto aiuti da nessuno 
pur avendo la sede alluvionata. Bravi, continuate così 
e magari ci sarà spazio per un concerto a Forli che ha 
già fatto l’invito. Grazie a tutti musici, direttivo, ma-
estro e coordinatori.

CORO SEZIONALE ANA BRIC BOUCIE
Il nostro coro sezionale Bric Boucie, cresce e miglio-
ra di giorno in giorno, grande entusiasmo e coinvol-
gimento di nuovi coristi anche molto giovani. Bravo 
al maestro Ivan Giustetto. Grazie al consigliere di ri-
ferimento Alessandro Bergo e al referente Roberto 
Gay. Tanti concerti, anche fuori dalla nostra sezione, 
e un gruppo che cresce con anche l’inserimento di 
voci giovani. Tutti i coristi sono iscritti all’ana nei di-
versi gruppi della Sezione. Il coro ha tenuto 16 con-
certi e cantato a: Borgaretto, Luserna San Giovan-
ni, Volvera, Bricherasio, Villar Perosa, Torino, Fene-
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strelle, Torre Pellice, Perrero, Pinasca, Genova, Pra-
rostino, Pinerolo, Roletto oltre ad aver accompagna-
to la Messa di Natale qui in Caserma. Anche per il 
2025 tanti concerti già programmati con anche l’am-
missione alla semifinale del prestigioso concorso Pi-
garelli in Trentino. Tutta l’attività svolta con dedizio-
ne e pieno spirito alpino.Un discorso diverso invece 
riguarda il Coro dlePiase del Gruppo di Campiglione 
Fenile. Ad inizio anno è venuto alla luce che il coro 
aveva un proprio statuto che era in contrasto con i re-
golamenti e lo statuto dell’Ana tanto è che non per-
metteva, tra le altre cose, neanche la partecipazione 
del capo gruppo, di un consigliere sezionale o del 
Presidente Sezionale alla loro assemblea. Insieme al-
la commissione legale e regolamenti e al Capo Grup-
po di Campiglione abbiamo cercato tutto l’anno di 
trovare una soluzione affinchè il loro statuto venisse 
adeguato ai regolamenti nazionali dell’Ana che val-
gono per tutti i cori Ana in modo che potessero con-
tinuare ad essere un coro Ana. La loro risposta è sta-
ta negativa e di conseguenza la Sede Nazionale per il 
tramite del Direttore del Centro Studi Avv.to Mauro 
Bondi ha comunicato che non possono più fregiarsi 
del nome Ana né possono utilizzare simbolo e comu-
nicazioni inerenti l’Ass.ne Nazionale Alpini. Spiace 
ma chi è causa del suo mal pianga se stesso, l’Ana ha 
una storia di oltre 100 anni con delle regole che tutti 
rispettano da sempre.

RAPPORTI CON IL 3° REGGIMENTO ALPINI
I rapporti con il nostro 3° reggimento alpini so-

no molto importanti e gratificanti, il nuovo Coman-
dante Daniele Simeoni ci è sempre vicino è spesso 
presente alle nostre iniziative e manifestazioni così 

come lo è stato il suo predecessore Alberto Salvador 
al quale va tutta la nostra stima e riconoscenza con 
l’augurio di una florida carriera. La sezione viene 
coinvolta praticamente in tutte le attività del Reg-
gimento e della Brigata. Grazie per renderci orgo-
gliosi di avervi a Pinerolo e anche per avere il privi-
legio di poter svolgere la nostra assemblea proprio 
qui all’interno della caserma. Un grande rapporto di 
fiducia e di stima reciproca che gratifica tutti noi. 
Probabilmente avremo occasione di fare delle attivi-
tà insieme proprio per il Campo Scuola che servirà 
anche per far conoscere le opportunità di un servi-
zio militare negli alpini ed avremo certamente biso-
gno del vostro supporto soprattutto in occasione del-
le marce, sia tecnico che sanitario. Grazie e viva il 
3° alpini.

SOLIDARIETÀ LIBRO VERDE
Il Consigliere Sezionale Michele Serravalle si è 

occupato con diligenza della raccolta dei dati del li-
bro verde che riepiloga tutte le attività e donazioni dei 
nostri gruppi. E’ stato disponibile a supportare i grup-
pi anche nella compilazione dei files in qualsiasi mo-
mento. Un ottimo lavoro, grazie Michele. Quasi tutti 
i gruppi hanno comunicato i dati,oltre 19.000 ore di 
lavoro e servizio a favore delle comunità e 20.933,40 
euro di donazioni, 44 gruppi compresa la nostra pc e 
la banda. Solo 7 gruppi non hanno comunicato nulla 
ma sono certo che anchePinasca, Angrogna, Bobbio 
Pellice, Garzigliana, Pancalieri, Pragelato, Riva di Pi-
nerolo, Roure e Torre Pelliceabbiano sicuramente fat-
to tante cose durante l’anno, come attività o come do-
nazioni. Il prossimo anno ricordatevi di comunicarlo 
a Michele o alla segreteria. I dati vengono riepilogati 
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nel libro verde che viene consegnato a tutte le istitu-
zioni compresi i sindaci dei comuni. Mi auguro che 
il prossimo anno vi ricordiate di contattare Michele 
Serravalle per comunicare i dati in tempo per inviar-
li a Milano.

UNITÀ DI PROTEZIONE CIVILE
La nostra protezione civile cresce ed è sempre 

presente al momento del bisogno. Il nostro coordi-
natore sezionale Alberto Gaydou, il Capo Squadra, 
Ghisi, il segretario Marchio Richiardi, il tesoriere 
Umberto Bossa e tutti i volontari rappresentano per 
la sezione un orgoglio e con entusiasmo si dedicano 
a questa attività indispensabile nei momenti di biso-
gno ma che rappresenta anche la sicurezza di ave-
re un pronto intervento nel momento del bisogno, 
ovunque venga richiesto. Ci sono stati nuovi ingres-
si, i mezzi sono in buono stato e sono regolarmente 
manutenuti. I volontari partecipano regolarmente ai 
corsi abilitanti e di aggiornamento. Oltre alla con-
venzione con il comune di Pinerolo è stata definita 
la convenzione con il comune di Osasco con l’inse-
rimento di nuovi volontari. Sia i volontari generici 
che gli specialisti operano insieme e sono presen-

ti nei momenti del bisogno. Oltre alle convenzioni 
tante attività di supporto alle manifestazioni e atti-
vità a volte anche in aggiunta alla specifica attività 
di protezione civile ma come volontari alpini. Colla-
borazione con il Seminario per il convegno sull’in-
telligenza artificiale, e con la regione per la giorna-
ta dell’orgoglio e valore alpino. Ormai tradizione 
è il servizio alla fiera di Balboutet. Prezioso sarà il 
supporto della nostra protezione civile per il Campo 
Scuola di Fenestrelle sia per il servizio diretto che 
per l’attività di illustrazione ai ragazzi della attività 
che si possono svolgere. Anche le specialità cresco-
no con un formazione continua sia per le telecomu-
nicazioni che anche per il supporto antincendio che 
saranno necessarie al Campo Scuola. Con il ritorno 
dell’adunata nel 1° Raggruppamento a Biella i nostri 
volontari saranno impegnati direttamente per tutta la 
settimana cosi come sono già stati precettati per la 
prossima di Genova. Bravo Alberto, Bravi, bravi sie-
te un orgoglio per la Sezione. I nuovi ingressi con-
fermano che state facendo bene e invito i capi grup-
po ad inviare soci che possono essere disponibili.

Totale Ore lavorate nr° 2145
Interventi Effettuati nr° 83

ATTIVITA 2024
DATA DESCRIZIONE ENTE LOCALITA’ Ore Addetti ORE TOT.

GENNAIO 3/1 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 3 2 6
 17/1 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 3 2 6
 27/1 RIUNIONE COORDINATORI PC Prot. Civ. VERCELLI 6 1 6
FEBBRAIO 7/2 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 3 2 6
 17/2 GIORNATA ORGOGLIO ALPINO- CIRIO SEMINARIO Regione PINEROLO 4 6 20
 21/2 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 3 2 6
 25/2 Corsa Podistica Atletica Pin PINEROLO 4 6 26
MARZO 6/3 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 9/3 ALLERTA METEO SQUADRA PULIZIA TOMBINI CUNETTE  PINEROLO 8 3 24
 20/3 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 3 2 6
 24/3 ASSEMBLEA SEZIONALE A.N.A. PINEROLO 4 4 16
 24/3 Processione RIVA DI PINEROLO DIOCESI PINEROLO 1,5 3 4,5
 25/3 PRESENZA S.MESSA PASQUA C/VESCOVO DIOCESI PINEROLO 1 2 2
APRILE 3/4 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 3 2 6
 9/4 Giornata Volontariato al PREVER PREVER PINEROLO 6,5 3 19,5
 13/4 RIUNIONE COORDINATORI PC Prot. Civ. VERCELLI 7 2 14
 14/4 Alzabandiera Gruppo RORA’ Gruppo ANA RORA 5 4 20
 17/4 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 18/4 GUIDA SICURA Piazza dietro Piscina Comune PINEROLO 4 4 17
 20/4 Consegna Tavoli e panche  LIONS 2 1 2
 20-21/04 CAVOUR CARNE Pro Cavour CAVOUR 8 6 48
 24/4 Presentazione Alpini Scuole Gruppo ANA VOLVERA 4 2 8
 28/4 Pinerolo in Sella Comune PINEROLO 4 4 14
 30/4 Pulizia Sottopassi Comune PINEROLO 5 3 15
MAGGIO 9/5 Seminario DIOCESI PINEROLO 2 2 4
 10/12 ADUNATA VICENZA (Giacotto) A.N.A. VICENZA 3 1 24
 13/5 Festival Comunicazione RESTIAMO CONNESSI DIOCESI PINEROLO 4 3 12
 14/5 Festival Comunicazione RESTIAMO CONNESSI DIOCESI PINEROLO 2 5 10
 15/5 Festival Comunicazione RESTIAMO CONNESSI DIOCESI PINEROLO 3,5 6 21
 15/5 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 16/5 Festival Comunicazione RESTIAMO CONNESSI DIOCESI PINEROLO 4 2 8
 17/5 Festival Comunicazione RESTIAMO CONNESSI DIOCESI PINEROLO 3 3 9
 20/5 Festival Comunicazione RESTIAMO CONNESSI DIOCESI PINEROLO 3,5 2 7
 31/5 Corsa 10.000 degli ACAJA LIONS PINEROLO 5 20 100
GIUGNO 1/6 Processione RIVA DI PINEROLO Corpus Domini Parrocchia PINEROLO 2 3 6
 1-3/6 Consegna/Ritiro Tavoli e panche S.Lazzaro PINEROLO 3 3 9
 5/6 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 6/6 Consegna 10 Tavoli e Panche ATLETICA PINEROLO Atletica Pin PINEROLO 1 3 3
 14/6 Portato Brandine e Gazebi Un Giorno da Alpino Gruppo ANA Piscina 2 3 6
 14/6 Portato Thermos e Gruppo ANA Piscina 1 2 2
 15/6 Montaggio nuova Antenna SEDE Protez. Civile PINEROLO 2 3 6
 15-16/6 Un Giorno da Alpino + Radio Gruppo ANA Piscina 16 1 16
 17/6 Ritiro Brandine e Gazebi da Piscina GIORNATA da Alpino Gruppo ANA Piscina 2 2 4
 19/6 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
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LUGLIO 2/7 Tour de France Comune PINEROLO 6 26 156
 3/7 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 13-14/07 Consegna / Ritiro Tavoli e Panche EATALY PINEROLO 1 1 1
 17/7 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 20/7 Pulizia Rio / Canale Abbadia Comune PINEROLO 5 4 20
 22/7 Ritiro Gazebo dal prestito a Piscina/ conteggio anche la consegna Pro Loco Piscina 1 1 1
 26/7 Ritiro Tavoli e Panche da ATLETICA PINEROLO Atletica Pin PINEROLO 0,7 3 2
 28/7 Gagliardetto M.O.V.M. Mauro Gigli Sezione PINEROLO 1 2 2
AGOSTO 3/8 Cavour S. Lorenzo Comune CAVOUR 6 2 12
 7/8 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 21/8 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 23/8 Fiera di BALBOUTET Comune USSEAUX 12 28 336
SETTEMBRE 4/9 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 5/9 Squadra emergenza Allerta Meteo Comune PINEROLO 3 7 21
 6-8/9 ARTIGIANATO Comune PINEROLO 11 14 154
 15/9 Giornata dell’Appartenenza DIOCESI PINEROLO 12 4 48
 18/9 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 22/9 Raduno 1° Raggruppamento (Striscione) Sezione PINEROLO 4 8 32
 22/9 Processione San Maurizio DIOCESI PINEROLO 3 4 12
 27-28-29/9 Esercitazione Regionale a Pinerolo Regione Prot. Civ. 8 10 80
 29/9 Camminata Fit- Walking del Cuore Scuola Camm PINEROLO 4 6 24
OTTOBRE 2/10 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 1,5 2 3
 5-6/10 Maschera di Ferro Comune PINEROLO 5,5 17 93,5
 9/10 Rottame ProtCiv PINEROLO 2,5 4 10
 12/10 Corso Sicurezza Osasco  Prot. Civ. 4 14 56
 16/10 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 19/10 Riunione + Lavori ProtCiv VERCELLI 10 5 50
 22/10 Trasporto tavoli per Museo Cavalleria Museo Caval PINEROLO 5 2 10
 29/10 Seminario quadro DIOCESI PINEROLO 1 2 2
NOVEMBRE 3/11 Festa delle Forze Armate - Corteo Comune PINEROLO 1 2 2
 4/11 Festa delle Forze Armate - Caserma aperta Forze Armate PINEROLO 5 2 10
 6/11 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 9-17/11 Tuttomele Cavour Comune CAVOUR 8 16 128

 15/11 Banco Alimentare preparazione  
Banco 
Alim 3 2 6

 16/11 Banco Alimentare  
Banco 
Alim 8,5 13 116,5

 17/11 Riunione COM DRUENTO ProtCiv Torino 6 1 6
 20/11 Attività VERCELLI COM VERCELLI 8,5 4 34
 20/11 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 2 2 4
 23/11 Corso DAE - Presso Croce Verde  PINEROLO 4 18 72
 23/11 Controllo Sottopassi Com. Pinerolo Comune PINEROLO 4 4 16
DICEMBRE 4/12 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 1,5 2 3
 3/12 Corso Capisquadra  Prot. Civ. 8 2 16
 12/12 Spostamento Presepe Tagliacozzo  Prot. Civ. 1 3 3
 18/12 RITIRO ALIMENTI COOP  PINEROLO 1,5 2 3
 22/12 Vin Brulè e Cioccolata  PINEROLO 3 3 9

19 Interventi PC e Corsi
1 ALLERTA METEO SQUADRA PULIZIA CADITOIE E CUNETTE
3 PULIZIA SOTTOPASSI PEDONALI + CANALE / RIO
1 ASSISTENZA TAPPA TOUR DE FRANCE
1 USCITA EMERGENZA METEO
1 ESERCITAZIONE PROTEZIONE CIVILE CONGIUNTA
3 Corsi AGGIORNAMENTO
7 sezione ANA e Caserma
8 Diocesi e Parrocchie

23 Alimentari COOP - Caritas
2 Banco Alimentare
8 Comune PINEROLO
1 COMUNE USSEAUX
3 COMUNE CAVOUR

13 Varie
5 SPORTIVE
4 Sezione ANA non conteggiabili

MANIFESTAZIONI 2024 a cui abbiamo partecipa-
to CON IL VESSILLO:
NAZIONALI:

Adunata Nazionale Vicenza, Raduno di Raggrup-
pamento a Omegna, Premio Fedeltà alla Montagna, 
Pellegrinaggio Santuario Cervasca, Colle di Nava, 
Adamello, Ortigara.

ADUNATA NAZIONALE VICENZA  
e RAGGRUPPAMENTO a OMEGNA

Vicenza è stata una splendida Adunata con grande 
partecipazione di Alpini e accompagnatori della no-
stra Sezione, abbiamo sfilato bene ordinati e puntua-

li, come sempre un’emozione grande sia nelle ceri-
monie che negli incontri goliardici con amici che si 
ritrovano solo in quell’occasione. Grazie agli addetti 
all’inquadramento della sfilata che si occupano di si-
stemare le file è un lavoro difficile ma che ci permette 
di fare sempre una bella figura, ricordate ai vostri al-
pini di seguire le indicazioni possibilmente senza cri-
ticare chi fa questa meritoria attività. Certo le sfilate 
devo essere accorciate e adattate anche all’età degli 
alpini evitando passaggi in mezzo al nulla e rischio di 
problemi di salute. Lo abbiamo segnalato e speriamo 
bene per Biella. Molto bene anche Omegna, abbiamo 
partecipato in tanti, qualcuno è già stato li per i due 
giorni anche per curiosare in previsione di quello che 
avremo a Pinerolo nel 2026. Intanto bisognerà essere 
tantissimi ad Alessandria dove riceveremo il passag-
gio della stecca da Alessandria e quindi sfileremo alla 
fine appena prima proprio di Alessandria, poi ci sarà 
lo scambio davanti alle tribune.

Premio Fedeltà alla Montagna abbiamo partecipa-
to con la commissione Marce e Valorizzazione Mon-
tagna con alcuni gruppi. A Cervasca c’è un nuovo 
cippo del gruppo di Campiglione Fenile che ha parte-
cipato alla cerimonia. Al Colle di Nava con il Vessil-
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lo rappresentati da Silvio Tourn e Laggiard Chiara.In 
Adamello abbiamo partecipato con il Vessillo portato 
dal socio Merlo Felice del gruppo di Roure, In Orti-
gara Vessillo portato dal Consigliere Catalin, Al Con-
trin non siamo riusciti ad andare.

Grazie a tutti coloro che hanno con onore portato il 
Vessillo alle Cerimonie e ai Centenari delle Sezioni e 
Gruppi (Cividale del Friuli, Vercelli, Arsiero, Balan-
gero e numerosi altri)

PARTECIPAZIONE SEZIONALE  
A CERIMONIE CIVILI:
27 gennaio - Pinerolo - Giornata della Memoria
25 aprile - Pinerolo - Anniversario della Liberazione

02 giugno - Pinerolo - Festa Nazionale della Repubblica
04 novembre - Pinerolo - Festa anniversario della Vit-
toria e Unità Nazionale

USCITE VESSILLO SEZIONALE
Le uscite del vessillo sono state in totale 65 (si-

gnifica più di una alla settimana), non le elenco tutte, 
le uscite ma le troverete pubblicate su Tranta Sold: 
Un ringraziamento a quanti si prestano a portare il 
Vessillo e scortarlo nelle trasferte, alle quali siamo 
invitati, siete i nostri rappresentanti, il contributo di 
tutti è importante, e avete l’onore di rappresentare 
la Vostra Sezione con il simbolo che porta 9 meda-
glie d’oro.

DATA LOCALITA’ MANIFESTAZIONE ACCOMPAGNATORE
12-gen-24 Torino 72° anniversario della costituzione della Brigata Alpina “Tauri-

nense” Presidente altri
13-gen-24 Prali Apertura corso Sci Presidente altri
14-gen-24 Saluzzo 80°Anniversario Battaglia NowoPostojalowka Presidente altri
30-gen-24 Caserma Berardi Saluto commiato Gen. C.A. Gamba Ignazio Massimino e altri
10-feb-24 Pinerolo Commemorazione del “Giorno del Ricordo” Presidente altri
16-feb-24 Pinerolo Presentazione Bando Regoinale Presidente altri
24-feb-24 Dobbiaco e San 

Candido Alpiniadi Massimino e altri
24-mar-24 Pinerolo Assemblea Ordinaria Delegati e Rinnovo Direttivo Presidente altri
25-mar-24 Pinerolo Precetto Pasquale Interforze Cibrario e altri
12-apr-24 Pinerolo Serata Voci della Guerra Giornalista Fausto BILOSLAVO Presidente altri
14-apr-24 Rorà Inaugurazione del polo culturale che ospita la nuova sede del 

gruppo alpini di Rorá. Presidente altri
15-apr-24 Torino Montegrappa Commemorazione Costituzione Brigata Alpina Taurinenese Tourn e altri
20-apr-24 Bagnolo Piemonte Inaugurazione Restauro Monumento ai Caduti Maranca Massimino e altri
21-apr-24 Revello 100° Gruppo di Revello e 1° Raduno Sezionale Saluzzo Massimino Maranca
25-apr-24 Pinerolo Festa Liberazione Presidente altri
25-apr-24 Vigone Inaugurazione nuova sede Gruppo di Vigone Massimino Maranca
28-apr-24 Cortazzone 100° di Fondazione e Raggruppamento Sezionale Tourn
7-mag-24 Pinerolo Festa Annuale Galoppatoio Baudenasca Massimino e altri
12-mag-24 Vicenza 95° Adunata Nazionale
9-giu-24 Volpiano 100° Gruppo di Volpiano Tourn
16-giu-24 Faule Gemellaggio Pancalieri Faule Ricca e altri
16-giu-24 Piscina Un Giorno d’Alpino Massimino e altri
16-giu-24 Exilles Festa Sezionale di Susa Presidente altri
23-giu-24 San Pietro Val Le-

mina 50° Associazione Piemontesi nel Mondo Cibrario e altri
29-giu-24 Fenestrelle Concerto Fenestrelle Tourn e altri
30-giu-24 Balangero Centenario Gruppo Tourn
7-lug-24 Nava 75° Raduno al Sacrario della Divisione Cuneense - Nava Tourn e altri
14-lug-24 Ortigara Ortigara/centenario sezionale 2024 Catalin
14-lug-24 Dronero Raduno Annuale Gruppo Alpini Dronero Tourn
21-lug-24 Borgotaro 42° Premio Fedeltà alla Montagna Presidente altri
21-lug-24 Valdobbiane  7° Campionato Nazionale ANA di Mountain Bike 2024  
28-lug-24 Adamello 60° Pellegrinaggio Adamello Merlo
28-lug-24 Bagnolo Piemonte Ritrovo Annuale Madonna della Neve Presidente Maranca
28-lug-24 Villar Perosa Commemorazione S. Ten. Mauro Gigli Merlat Travers altri
4-ago-24 San Germano Chi-

sone Monumento M.O. marinaio Guido Vincon Travers
11-ago-24 Sestriere Festa Monterotta PeyranSellito
11-ago-24 Paspardo 47° Raduno Annuale Tourn
24-ago-24 Vinadio Presentazione Campo Scuola Presidente altri
25-ago-24 Bobbio Pellice Raduno Sezionale Presidente altri
31-ago-24 Vinadio Chiusura Campo Scuola Tourn Catalin altri
15-set-24 Pian dell’Alpe 7° Alzabandiera Congedati Btg Susa Torun
15-set-24 Piscina 50° di Fondazione del Gruppo Presidente altri
15-set-23 Pinerolo Festa dell’Appartenenza Gaydou altri
22-set-24 Omegna 26° Raduno 1° Raggruppamento Presidente altri
29-set-24 Ciriè 100° di Fondazione del Gruppo Tourn e altri
29-set-24 Pinerolo 90° di Fondazione Associazione Carabinieri Ricca Peratoner
4-ott-24 Oulx Cambio Comandante Btg Susa Maranca Peyrot e altri
6-ott-24 Vercelli 100° di Fondazione Forestiero altri
18-ott-24 Torino Cambio Cte Brigara e Rientro Libano Massimino e altri
19-ott-24 Pinerolo Funzione Interconfessionale Presidente altri
20-ott-24 Sangano 100° di Fondazione Presidente altri
26-ott-24 Luserna S.G. Intitolazione Piazzetta Alp. TOUR Presidente altri
26-ott-24 Caserma Berardi Congresso Capi Gruppo Presidente altri
26-ott-24 Asti Convegno Stampa Alpina Ormezzano
27-ott-24 Arsiero 100° di Fondazione Marco Buttigliero
31-ott-24 Giaveno Funerale C.le Matilde LORENZI Cibrario e altri
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2-nov-24 Pinerolo Cerimonia dei Caduti cimitero Cibrario e altri
3-nov-24 Pramollo Caduti al Tichoun di Pramollo Travers
3-nov-24 Pinerolo Festa Forze Armate Presidente altri
5-nov-24 Torino Parco Rimembranza Cibrario
30-nov-24 Concesio Assemblea Responsabili Sportivi Nazionali Massimino Peyrot
6-dic-24 Pinerolo Cambio Comandante 3° RgtAlp. Presidente altri
6-dic-24 Luserna S.G. Cerimonia Lapide 4° Alpini Presidente altri
15-dic-24 Milano Messa defunti al Duomo  
17-dic-24 Pinerolo Precetto Natalizio  

SITUAZIONE FINANZIARIA:
Posso affermare che la nostra situazione finanzia-

ria non desta preoccupazioni, le nostre finanze sono 
in ottima salute. Il Consiglio Direttivo ha deciso di 
non modificare il costo del bollino per il prossimo an-
no e di affrontare la gestione della sezione con tran-
quillità. I tesorieri Claudio Valente e Umberto Bossa 
e i Revisori dei conti vi illustreranno il bilancio che 
chiude comunque in attivo.

ATTIVITÀ DEI GRUPPI:
Un grande grazie a tutti i Capigruppo per l’attivi-

tà svolta, avete tenuto insieme i vostri gruppi e i vo-
stri alpini con caparbietà e generosità mantenendo in 
perfetto ordine le vostre sedi, siete la forza dell’asso-
ciazione, continuate così e tenete duro, i vostri alpi-
ni hanno bisogno di voi, la sezione ha bisogno di voi, 

i vostri borghi e la gente conta sul vostro esempio e 
sui vostri e nostri valori. I raduni dei gruppi sono stati 
partecipati e ben organizzati seguendo anche le diret-
tive dei cerimonieri sezionali che vi invito a contat-
tare anche per i futuri con lo scopo che tutto si svol-
ga con regolarità e solennità come meritano le nostre 
manifestazioni che sono da esempio per tanti. Anche 
le assemblee si sono svolte regolarmente e con le in-
dicazioni del nostro statuto e dei regolamenti. Bravi.

Quest’anno si dovrebbero celebrare i seguenti an-
niversari

MANIFESTAZIONI 2025
DI GRUPPO
CERCENASCO 25-mag 65°
PANCALIERI 08-giu 95°
LUSERNA SAN GIOVANNI 22 giugno 70%
PRALI 05-06 Luglio 75°
PERRERO 12-13 Luglio 100°

SEZIONALI
Data Festività/Commemorazione/Evento Luogo Provincia
11 Gen. - 16 Feb. Corso sci sezionale Prali Torino
16 Marzo Assemblea annuale dei Delegati Pinerolo Torino Definire
Da definire Gara Sezionale di sci 10° Trofeo Cosso Prali Torino
14-15 Giugno Un Giorno d’Alpino Rorà Torino Definire
28 Giugno Concerto Cori al Forte di Fenestrelle

Raduno Sezionale a Bobbio Pellice?

Fenestrelle Torino

29 Giugno Raduno Sezionale Fenestrelle Fenestrelle Torino
17-31Agosto Campo Scuola Chambon-Fenestrelle Torino
18 Ottobre Funzione Interconfessionale e Concerto Cori Pinerolo Torino
25 Ottobre Congresso Capi Gruppo Da Definire Torino
Da definire Concerto Banda Musicale ANA S. Cecilia Pinerolo Torino
Da definire Banco Alimentare Pinerolo e Comuni limitrofi Torino

Per il campo scuola di Agostoavremo bisogno del 
supporto di tanti alpini di tutti i gruppi, come presen-
za per attività generica e come attività specifiche. An-
tonio Maranca, Guido Borgi e Danilo Bonino sono 
stati a Brescia due giorni di formazione proprio per il 
campo scuola e magari dopo possono darci ulteriori 
informazioni. Luca Ribet si unirà a loro per l’organiz-
zazione. Faremo a breve una riunione con tutti i capi 
gruppo: serviranno 4 o 5 alpini presenti a Fenestrelle 
ogni giorno e magari in base alle disponibilità suddi-

videremo i giorni con i gruppi sono 15 gg e abbiamo 
48 gruppi. Serviranno anche due segretari presenti al 
campo e tra 48 gruppi credo che potremmo trovar-
li magari anche qui suddividendo i giorni, servirà un 
medico presente sempre al campo e mi sembra che il 
gen. Roberto Peratoner si sia già attivato ma se cono-
scete qualcuno che possa essere disponibile segnala-
telo.

---------------MARANCA-----------

NAZIONALI
Data Festività/Commemorazione/Evento Luogo Sez.
4 Maggio 4° Pellegrinaggio al Santuario della Madonna degli Alpini Cervasca CN

9-10-11 Maggio 97 Adunata Nazionale Alpini Biella BI
6 Luglio 76° Raduno al Sacrario della Cuneense Colle di Nava IM
13 Luglio Pellegrinaggio sul Monte Ortigara Monte Ortigara VI
19-20 Luglio 2025 Premio Fedeltà alla Montagna Sez. di Brescia BS
26 Luglio Pellegrinaggio Adamello Vallecamonica TN



17

RADUNI DI RAGGRUPPAMENTO
1° Raggruppamento – Alessandria 19-20-21 Settembre

RICONOSCIMENTI SEZIONALI:
Anzianità di Servizio: chiamo tutti insieme e con-

segniamo alla fine
Hanno maturato il diritto alla medaglia di Bronzo 

per anzianità di 6 anni i seguenti Alpini:
BREUSA Marco: conferita la medaglia di “Bron-

zo” per l’attività svolta a favore dell’Associazione co-
me Capo Gruppo di Pomaretto dal 2018;

CIBRARIO Giulio: conferita la medaglia di 
“Bronzo” per l’attività svolta a favore dell’Associa-
zione come Capo Gruppo di Frossasco dal 2018;

DURAND Dario: conferita la medaglia di “Bron-
zo” per l’attività svolta a favore dell’Associazione co-
me Capo Gruppo di Rorà dal 2018; 

SERRAVALLE Michele: conferita la medaglia di 
“Bronzo” per l’attività svolta a favore dell’Associa-
zione come Consigliere Sezionale dal 2018;

Hanno maturato il diritto alla medaglia d’argento 
per anzianità di 12 anni i seguenti Alpini:

BOSSA Umberto: conferita la medaglia di “Ar-
gento” per l’attività svolta a favore dell’Associazione 
come Consigliere Sezionale dal 2012;

CROSETTI Francesco: conferita la medaglia di 
“Argento” per l’attività svolta a favore dell’Associa-
zione come Capo Gruppo di Cavour dal 2012;

DEPETRIS Valerio: conferita la medaglia di “Ar-
gento” per l’attività svolta a favore dell’Associazione 
come Capo Gruppo di Macello dal 2012;

MASSIMINO Cristian: conferita la medaglia di 
“Argento” per l’attività svolta a favore dell’Associa-
zione come Vice Presidente Sezionale dal 2012;

MERLAT Umberto: conferita la medaglia di “Ar-
gento” per l’attività svolta a favore dell’Associazione 
come Vice Presidente Sezionale dal 2012;

RICCA Rodolfo: conferita la medaglia di “Argen-
to” per l’attività svolta a favore dell’Associazione co-
me Vice Presidente Sezionale dal 2012;

TRAVERS Carlo: conferita la medaglia di “Ar-
gento” per l’attività svolta a favore dell’Associazio-
ne come Vice Presidente Vicario Sezionale dal 2012;

TOURN Silvio: conferita la medaglia di “Argen-
to” per l’attività svolta a favore dell’Associazione co-
me Consigliere Sezionale dal 2012;

TESSERAMENTO 2025
Il tesseramento sta procedendo, la situazione ag-

giornata al 10 marzo era questa:
soci rinnovati 1443   aggregati 454
soci da rinnovare 1280  aggregati 431

per ora siamo esattamente in pareggio col numero di 

iscritti chi ha fatto più soci ha compensato coloro che 
ne hanno perso qualcuno.

CONCLUSIONI E RINGRAZIAMENTI
Concludo con i dovuti ringraziamenti e una breve ri-
flessione

Un deferente saluto al nostro Presidente Nazio-
nale Sebastiano Favero e a tutto il Consiglio Diretti-
vo Nazionale, per quanto fanno per l’Associazione. 
Ringrazio tutte le autorità civili, militari, religio-
se, il Sindaco di Pinerolo Luca Salvai, il ns. Vesco-
vo Derio Olivero e il nostro Cappellano Sezizonale 
Alfredo Chiara, il Generale David Colussi coman-
dante della Brigata Alpina Taurinense, il Colonnel-
lo Daniele Simeoni comandante del 3° Rgt. Alpi-
ni, il Sottufficale di Corpo Paolo Grigolo, il Colon-
nello Davide Peroni, Grazie ai miei Vicepresiden-
ti Carlo, Cristian Rodolfo e Umberto, per essermi 
stati vicino anche nei momenti e nelle decisioni più 
importanti e difficili, Grazie per la pacca sulla spal-
la e il supporto quando è servito e quando servirà. 
Grazie a colui, spesso lo stesso, spesso senza voler-
si far vedere, che quando viene fuori una proposta 
o un possibile problema risponde immediatamente: 
potremmo fare cosi, oppure: in qualche modo ri-
solviamo, non ti preoccupare provo a vedere io. La 
vita ci riserva a volte delle ingiustizie incompren-
sibili che dobbiamo per forza affrontare e supera-
re, Primo Luogotenente Antonio Maranca, ti avevo 
definito fedele scudiero lo scorso anno, ti ho anche 
caricato della direzione del Campo Scuola ma sono 
sicuro che sei la persona giusta, insieme a Guido, 
Luca, Danilo e tutti coloro che vorranno dare una 
mano sarà una grande avventura di cui andremo 
fieri. Grazie di cuore per la disponibilità. Ai Consi-
glieri Sezionali e a tutti i collaboratori che sempre 
presenti hanno dato il loro importante contributo 
grazie davvero anche a voi. A coloro che anche in-
consciamente pian piano si sono sempre più inna-
morati di questo mondo e ne sono parte importante 
e determinante. Grazie soprattutto a tutti voi capi 
gruppo, siete la forza e la base portante della Se-
zione di Pinerolo, per essere rispettosi delle regole, 
per tutte le cose che fate nei vostri gruppi e soprat-
tutto per come le fate. Vi prego di portare i miei rin-
graziamenti a tutti i vostri soci, un abbraccio parti-
colare ai nostri veci che ci hanno tracciato la stra-
da in momenti anche più difficili di quelli che stia-
mo vivendo. Come ogni anno abbiamo fatto tanto 
con lo spirito di sacrificio e dedizione degli alpini, 
con la passione nei confronti di questo cappello e 
con la responsabilità di chi ha portato avanti l’Ana 
per oltre 100 anni, abbiamo una reputazione da ri-
spettare e dobbiamo continuare ad essere da esem-
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pio alle nuove generazioni che negli ultimi decen-
ni sono state senza qualcosa e qualcuno che avesse 
il coraggio e la testardaggine di portare avanti va-
lori che non sembravano più di moda o non sono 
politically correct. Le testimonianze e i riconosci-
menti dalle persone che incontriamo e anche dagli 
aggregati e amici che si uniscono a noi in questo 
compito ci chiedono di tenere duro. Continuiamo 
a vivere in armonia e impariamo a sopportarci, ad 
accettare i nostri difetti evitando polemiche inuti-
li ma guardando in avanti per il bene comune. Af-
frontiamo le cose non come chi vince sempre, ma 
chi non si arrende mai. Abbiamo un nuovo obietti-
vo in più, il Campo Scuola Nazionale per i giovani, 
non cambieremo il mondo ma possiamo fare la no-
stra parte perché sia un po’ migliore, questi ragaz-
zi ne usciranno cresciuti e consapevoli del mondo 
e sono convinto che saranno cittadini migliori. Se 
poi qualcuno deciderà di unirsi alla nostra associa-
zione o di fare l’alpino sarà una cosa in più. Quan-
ta fatica e quante preoccupazioni nell’organizzare 
un evento, ma quanta soddisfazione e gioia alla fine 
con il sorriso di tutti questa è la nostra paga. Tutti 
noi abbiamo potuto svolgere il nostro compito so-
lo grazie anche al supporto delle nostre famiglie 
alle quali abbiamo portato via un be po’ di tempo 
ma sono certo che nonni, genitori, mogli e figli so-
no orgogliosi ognuno del loro alpino e dell’attività 
che svolge, portate un abbraccio alpino a tutti loro. 
Mi era stata chiesta la mia disponibilità alla can-
didatura a Presidente Nazionale dell’Ana, mi sono 
confrontato oltre che con la mia famiglia con il Co-
mitato di Presidenza della Sezione che seppur ma-
sticando un po’ amaro, aveva assecondato la pos-
sibilità che rappresentava una oppurtunità presti-
giosa per me e per la Sezione. Dopo alcune notti di 
riflessione ho deciso di rinunciare, il sentimento di 
stima e amicizia ricevuto da tutti loro, assecondan-
do comunque una mia scelta possono valere mol-
to di più di una candidatura. Anche quest’anno ho 
cercato di fare del mio meglio cercando di pensare 
e prendere le decisioni sempre con il cappello alpi-
no in testa e spero di aver fatto bene, almeno io ce 
l’ho messa tutta. L’ultimo ringraziamento va come 

BANCO FARMACEUTICO
Dal 4 al 10 febbraio 2025 è tornata la settima-

na dedicata alle Giornate di Raccolta del Farma-
co (Grf), un’iniziativa promossa dalla Fondazione 
Banco Farmaceutico ETS con il supporto di Feder-
farma e numerosi enti e istituzioni. L’obiettivo è 
raccogliere farmaci da banco per oltre 463.000 per-
sone in difficoltà economica assistite da circa 2.000 
realtà benefiche su tutto il territorio nazionale.

Anche quest’anno la nostra sezione ha aderito 
aquesta lodevole iniziativa curata dal Banco Farma-
ceuticogiunta, ormai al 25° anno, La giornata cul-
mine è stato l’8 febbraio con la presenza degli Al-
pini della Sezione nelle farmacie del territorio ade-
renti a questa iniziativa. Ricordiamole con i Gruppi 
che le hanno presidiate:

Farmacia Piton Santiano Pinasca Dubbione 
Gruppo Perosa Argentina,

Farmacia Depaoli Villar Perosa Gruppo Villar 
Perosa,

Farmacia Tron San Germano Chisone Gruppo 
San Germano Chisone, Pramollo,

Farmacia Mellano San Secondo di Pinerolo 
Gruppo San Secondo di Pinerolo

Farmacia Balcet Pinerolo Gruppo di San Pietro 
Val Lemina

Farmacia Musto Pinerolo – Gruppo Pinerolo 
Città

Farmacie Multiservizi, Farmacia San Lorenzo 
Cavour Gruppo di Cavour

sempre alla mia famiglia moglie e figli che sanno 
che avere un Alpino in famiglia significa dividerlo 
spesso con la nostra Grande Associazione Nazio-
nale Alpini.

Viva gli Alpini, Viva la Sezione di Pinerolo Viva 
l’Italia

il Vostro Presidente
Mauro BUTTIGLIERO
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NUORO
Il 5 marzo 2025, organizzato dal Lyons Club 

Nuoro con la sua Presidente Francesca Ruggiu, la 
città ha ospitato un evento dedicato alla Comme-
morazione del STen Mauro Gigli MOVM.

Alla cerimonia, inserita nei festeggiamenti per 

i 110 anni della Brigata Sassari, erano presenti le 
più alte autorità sia civili che religiose oltre al Cte 
del 5°Rgt Genio Guastatori della Sassari Col. Vito 
Marra, il Ten. Col.Moi Cte del Distaccamento del 
152° Rgt della Sassari la cui Caserma è intitolata a 
Mauro Gigli.

Da Pinerolo insieme alla Signora Vita Maria 

I farmaci sono purtroppo un fabbisogno cre-
scente: servono oltre un milione di farmaci come 
segnalato dai servizi assistenziali e nel 2024, gra-
zie alla solidarietà dei cittadini, ne sono state rac-
colte 588.013 confezioni per un valore di oltre 5,1 
milioni di euro. Tra i medicinali più richiesti fi-
gurano antinfluenzali, analgesici, farmaci pedia-
trici, decongestionanti nasali, antifebbrili, antista-

minici, farmaci ginecologici, preparati per la tosse 
e per i disturbi gastrointestinali, antinfiammatori, 
farmaci per i dolori articolari, Quest’anno, come 
consuetudine, gli Alpini si sono applicati con de-
dizione ed entusiasmo a questa attività e, vista la 
necessità per far fronte a una reale emergenza, si 
preparano per intervenire numerosi anche il pros-
simo anno.
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Biasco Gigli, il Vessillo della Sezione Ana che si 
fregia della medaglia d’Oro del STen Gigli accom-
pagnato dal Gen. D. Roberto Peratoner.

TOURN IL PIEMONTESE
A distanza di tanti anni è tornata in vita, con tutta 

la sua potenza narrativa, la storia dell’alpino Emilio 
Tourn, quel “Tourn il piemontese” raccontato da Ma-
rio Rigoni Stern ne “Il sergente nella neve”. Non tutti 
sanno, infatti, che quel ragazzo mandato sul Don al 
fianco del “sergentmagiù” - in quello che è uno dei 
libri italiani più importanti del ‘900 - è proprio quel 
Miliu Tourn di Luserna San Giovanni che qualcuno 
ancor oggi ricorda. La sua storia si era ormai persa, 
insabbiata da un’Italia del dopoguerra che ha fatto 
più sforzi per dimenticare e andare oltre che non per 
non ricordare e fare i conti con il passato.

Chi era Tourn il piemontese?
Inizialmente destinato a Pinerolo, il suo destino 

è stato invece dirottato nella Tridentina per un ca-
so fortuito e la sorte ha voluto che dovesse andare a 
dividere la tana del caposaldo insieme a Bodei, Pin-
tossi, Antonelli e tutti gli altri personaggi che ab-
biamo imparato a conoscere leggendo le stupende 
pagine che Rigoni Stern ci ha lasciato.

La memoria di Emilio Tourn non solo è tornata, ma 
ora un libro ne ha messi in fila i fatti: quel che ne esce 

è uno spaccato di ciò che ha vissuto quella generazio-
ne, visto dagli occhi di un soldato scaraventato sempre 
in prima linea ed in grado di reggere a quell’incredi-
bile traversata dell’Inferno prima ed all’internamento 
poi. Emilio Tourn, infatti, alla fine è tornato alla sua 
Luserna San Giovanni, alle sue cave, alla sua famiglia. 
Ma ci sono molti aspetti della sua vita che sono emersi 
non tanto dai ricordi, quanto dagli archivi.

Grazie alla ricerca condotta negli ultimi anni, Lu-
serna San Giovanni ha intitolato a Tourn una piazza 
su iniziativa del gruppo alpini locale guidato da Da-
rio Morina. Rorà, da parte sua, ha intitolato a Tourn 
un polo culturale comprensivo di biblioteca e sede 
alpini. Il 27 gennaio 2025, inoltre, per mano del Pre-
fetto di Torino, Donato Cafagna, Silvio Tourn ha po-
tuto ritirare la medaglia d’onore per il cugino Emi-
lio, a testimonianza della resistenza senz’armi por-
tata avanti durante i difficili mesi dell’internamento 
susseguenti ai fatti dell’8 settembre 1943.

Il libro
Il libro “Tourn il piemontese” è stato scritto da Gia-
como Dotta ed è in prevendita sullo store online 
dell’editore Bookabook con una particolare formu-
la che premia tutti i testi che superano le 200 pre-
vendite (obiettivo ormai molto vicino): ogni libro 
che raggiunge questo traguardo verrà effettivamen-
te editato e arriverà nelle librerie di tutta Italia, por-
tando con sé la storia che hanno da raccontare. Tra-
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sformare in libro la vicenda di Emilio Tourn signi-
fica dare ossigeno alla memoria storica di quei fat-
ti, di quei ragazzi, di quella generazione, nonché di 
quei sogni, di quella paura di non tornare a casa, 
di quell’epoca di povertà attanagliata da una guerra 
devastante. Il libro, però, rende anche onore a un al-
pino che ha attraversato quella tempesta con il sor-
riso, distribuendo allegria come una medicina fon-
damentale per tenere accesa la speranza degli amici 
e fare con loro altri passi verso casa.

Chiunque preordini il libro lo riceverà in versio-
ne cartacea non appena arriverà alle stampe e, inol-
tre, potrà accedere immediatamente al testo di boz-
za in versione digitale: ogni nuovo preordine sarà 
un grande atto collaborativo per spingere tutti in-
sieme la storia di Emilio Tourn e fare in modo che 
lettori, scuole, curiosi e quanti altri possano cono-
scere quei fatti, perpetrarne la memoria e fare di 
“Tourn il piemontese” un testimone fondamentale 
della storia della ritirata, della Val Pellice, della vita 
dei cavatori di pietra, dell’amicizia con Mario Ri-
goni Stern e di tutto quel che ha voluto dire nascere 
scalpellino di vallata e morire da eroe del “Sergen-
te nella neve”.

Emilio Tourn se ne è andato troppo presto, ma 
aveva molto da raccontare. Oggi, con questo libro, 
cerchiamo di dar voce ai suoi ricordi, per trasfor-
marli in bene prezioso da mettere a disposizione 
delle prossime generazioni.

BANDA MUSICALE ANA
La banda musicale ANA della sezione di Pinero-

lo mercoledì 22 gennaio ha tenuto l’assemblea an-
nuale nella sede di via Archibugieri con la parte-
cipazione del consigliere delegato Zanella Andrea 
e del presidente della sezione Mauro Buttigliero. 
L’addetto alla banda Ballari Renato ha dato lettu-
ra della relazione morale ricordando le uscite per i 
servizi in favore del Comune di Pinerolo, dei grup-
pi, della sezione e al raduno nazionale a Vicenza 
e di raggruppamento a Omegna. Particolare risalto 
è stato dato al concerto con la banda dei pompieri 
di Torino tenutosi al palazzetto dello sport e ai fe-
steggiamenti a Exilles con la banda della sezione 
di Susa Con soddisfazione si è ricordato il concer-
to di S.Cecilia che si è tenuto nel Tempio Valdese 
presentato egregiamente dalla insuperabile Lucet-
ta. Sono stati premiati i musici con diverse anzia-
nità di servizio e citati i concerti estivi dove sono 
state raccolte le offerte il cui ricavato è stato devo-
luto al gruppo alpini di Forlì per gli alluvionati del-
la Romagna. La cassiera Erika Bertone ha illustra-
to le cifre più significative del bilancio, rimarcan-
do il pesante impegno finanziario per la trasferta di 



22

Vicenza e Omegna. Dopo l’approvazione delle re-
lazioni, il presidente ha illustrato tutte le iniziative 
per l’anno in corso e ringraziato i musici per l’im-

UNITÀ DI PROTEZIONE CIVILEUNITÀ DI PROTEZIONE CIVILE

pegno gravoso e costante dimostrato in tutte le ma-
nifestazioni e l’abnegazione e competenza del ma-
estro Damiano.

ASSEMBLEA ANNUALE 2025
Alle ore 20.50 del 6 febbraio 2025, presso la sede 

della Sezione di Pinerolo in Corso Torino, 18, cau-
sa indisponibilità della nostra, il Coordinatore Alber-
to Gaydou, dichiara aperta l’Assemblea annuale, rin-
graziando in primo luogo della sua presenza il Presi-
dente della sezione Mauro Buttigliero. Si inizia con il 
saluto alla bandiera, come Presidente dell’Assemblea 
viene proposto Mauro Buttigliero, approvato all’una-
nimità. Segretario viene nominato il nostro segretario 
Marco Richiardi.

I lavori iniziano come sempre con l’appello dei vo-
lontari, in cui si riscontra quasi sempre l’assenza da 
parte dei nuovi partecipanti, e si commenta che ci vuo-
le sempre un pò di tempo per entrare nel sistema.

Come da ordine del giorno si richiede di approvare il 
verbale dell’Assemblea precedente, dato per letto, vista 
la sua pubblicazione su Tranta Sold, di marzo 2024, il 

presidente comunque fa presente che dovevamo comun-
que averne una copia cartacea, dimenticata in sede.

Il Coordinatore passa ad elencare le varie attivi-
tà svolte durante l’anno, ricordando le principali, per-
ché essendo 83 diverse, con un ammontare di 2140 
ore, passeremo un’ora solo per questo punto dell’Ordi-
ne del giorno, comunque vengono ricordati i maggiori 
impegni: come per esempio l’attività per la Caritas, del 
ritiro degli alimenti alla Coop ogni 15 giorni con 2 ad-
detti ed un mezzo; la giornata in seminario in occasio-
ne della Giornata dell’Orgoglio Alpino, con la Presen-
za del Presidente Regione Piemonte Alberto Cirio, con 
un saluto a tutti i Gruppi della Sezione,e omaggio alle 
Madrine dei Gruppi o Gagliardetti. Non dimentichia-
mo uno dei nostri impegni principali per il Comune 
di Pinerolo, come la Pulizia semestrale dei tombini di 
scolo dei sottopassi pedonali, e le varie Allerte Meteo 
avvenute durante tutto l’anno, e con l’ intervento diret-
to all’inizio di settembre, in un cascinale a Riva. Altro 

Omegna



23

partner importante delle nostre richieste di attività la 
Diocesi, con le diverse iniziative di Processione e nel 
mese di maggio con il Festival della Comunicazione 
“Restiamo Connessi” in seminario, per una settimana 
al pomeriggio la gestione del parcheggio. Vengono poi 
ricordate le diverse attività con il Comune e Pro Loco 
di Cavour, fino a Tuttomele. Importante presenza ad un 
Giorno da Alpino, quest’anno a Piscina, poi sempre per 
Pinerolo, il controllo strade per il passaggio del Tour de 
France, ad inizio di luglio, per il comune di Usseaux, la 
gestione dei parcheggi per la Fiera di Balboutet. Buona 
la partecipazione al Raduno del 1° Raggruppamento, 
in cui la Sezione ha incaricato ad una rappresentanza 
dei nostri volontari di portare lo striscione sezionale, a 
fine settembre abbiamo partecipato ad una esercitazio-
ne regionale che si è tenuta a Pinerolo, per interessa-
mento del referente comunale Maurizio Pesando. Sono 
stati anche svolti il Corso Base di sicurezza per i nuovi 
addetti entrati nel 2024, ed un corso per addestramento 
DAE per l’uso dei defibrillatore, ed un corso per capi-
squadra, alcune giornate di lavoro presso il magazzino 
regionale di Vercelli, in preparazione dei materiali per 
l’Adunata di Biella, ed infine il giorno di raccolta del 
Banco Alimentare, con il trasporto dei prodotti, da vari 
punti di raccolta alla sede di Casa Famiglia. Per divide-
re le ore in macro gruppi abbiamo avuto: 19 Interven-
ti di PC, corsi, e lavori di PC per 784 ore, 8 interventi 
per il Comune con 651 ore, 8 interventi per la Diocesi 
per 146 ore, 11 interventi per la sezione ANA con 136 
ore, 2 interventi per il Banco Alimentare per 122 ore, 
23 interventi per la Caritas (Ritiro alimentari COOP) 
per 101 ore, infine sussistono ancora 13 interventi vari 
per gare podistiche, affitto tavoli ecc. per circa 200 ore.

Al termine dell’esposizione morale del 2024 il Pre-
sidente a chiesto il voto di approvazione della Relazio-
ne morale, che ha ottenuto l’unanimità.

Quindi e stato invitato a prendere la parola il Cas-
siere Umberto Bossa per la lettura della Relazione Fi-
nanziaria 2024. Come sempre molto dettagliata si ini-
zia con il saldo del 31/12/2023, poi si passa all’elen-
co delle entrate 2024, di cui riporto solo le principa-
li, come Comune di Pinerolo Convenzione 5000 €, 
Comune di Osasco 2500 €, Comune Usseaux 1600 
€, rimborsi vari 4457 €, Salus serata materassi 500 €, 
Cavour 300 €, Atletica Pinerolo 250, Pro loco Pinero-
lo 230. Per un totale di circa 40.000 € di entrate, com-
preso il versato in banca.

Poi naturalmente si è passati alla nota più dolente 
ovvero lle Uscite, ACEA Energia e Acqua 895.87 €, 
Telefoniche 576 €, Assicurazioni 943 €, Divise 2904 €, 
Carburanti 900 €, Spese di rappresentanza 870 €, per 
un totale di 20.220 €, comprendendo il versato in ban-
ca si pareggia il bilancio del 2024., di circa 40.000 €

A questo punto viene messa in votazione la rela-

zione Finanziaria, Approvata all’unanimità. Si prose-
gue con la presentazione delle principali attività da 
svolgere nel 2025, di cui in verità si sa ancora poco, 
ma in linea di massima sono quelle solite. La prin-
cipale novità c’è la espone direttamente il Presiden-
te, e è lo svolgimento di un Campo Scuola Nazionale 
da parte della nostra sezione, in località Chambons, 
comune di Fenestrelle dal 17 al 31 Agosto, un’attivi-
tà rivolta ai ragazzi dai 16 ai 25 anni, in cui si vuole 
presentare una forma di educazione, votata allo stare 
insieme, rispettando le regole del vivere civile, di di-
vulgazione dello spirito dell’ANA, giorni in cui si fa-
ranno camminate, lezioni di Educazione Civica, Pro-
tezione Civile, Storia degli Alpini, in particolare del 
3° Alpini, e diciamolo sottovoce anche un minimo di 
approccio alla vita militare odierna.

Si ricorda che un possibile impegno dovrebbe esse-
re il 31 maggio con Giro d’Italia con il passaggio dal 
Colle delle Finestre a Sestriere, sul comune di Usse-
aux, altro intervento la Fiera di Balboutet del 23 Ago-
sto. Ed infine la prima data certa il 16 marzo, al po-
meriggio, la sfilata dei carri di Carnevale a Pinerolo, 
e si aspettano anche richieste per l’Adunata di Biella, 
dalla direzione del 1° Raggruppamento. Comunque si 
riprendono le nostre riunioni il 1° e 3° giovedì di ogni 
mese, presso la sede di Piazzale Battaglione Susa, an-
golo via Moirano, e rimaniamo tutti aggiornati con il 
nostro gruppo Whatsapp, sempre attivo.

Visto l’esaurimento dei punti all’ordine del giorno 
si chiude l’Assemblea alle 22.30

Il segretario
Marco Richiardi
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Gruppo di Bagnolo Piemonte

Assemblea annuale
Nel pomeriggio di sabato 18 

gennaio si è tenuta, presso i loca-
li della sede di via Cavour, l’as-
semblea annuale dei soci. Al-
la riunione erano presentioltre 
che numerosi soci del gruppo, i 
componenti del consiglio diret-
tivo con il C.G. Mauro Picotto, 
in rappresentanza della sezione 
il segretario Antonio Maranca 
(socio del gruppo) ed il respon-
sabile di zona Gianni Catalin, in 
rappresentanza dell’amministra-
zione comunale di Bagnolo Pie-
monte il vicesindaco Cav. Chiaf-
fredo Maurino.

L’assemblea si è aperta con il 
saluto del C.G. ed il benvenuto a 
tutti i presenti per poi osservare 
un minuto di silenzio proposto 
dal presidente dell’assemblea per 
i soci andati avanti ricordando, 
in modo particolare, i purtroppo 

ben sei soci che ci hanno lasciati 
nell’anno appena concluso.

Segue la relazione morale del 
capogruppo che ha ricordato le 
varie attività ed iniziative intra-
prese dal gruppo nel corso del 
2024 tra cui la partecipazione ai 
vari raduni e ritrovi, le attività a 
favore della comunità, dalla puli-
zia ed il decoro della zona attor-
no al santuario di Madonna del-
la neveper la quale ha ringraziato 
in particolar modoil socio Mario 
Mottura e Aldo Maurino che si è 
fatto carico della zona dell’im-
bocco di via del Santuario Ma-
donna della neve, alla partecipa-
zione per lo svolgimento in sicu-
rezza di varie manifestazioni or-
ganizzate in paese durante l’an-
no, la tinteggiatura di alcuni lo-
cali della casa di riposo IPAB 
ecc., attività per le quali sono sti-
mate oltre 1000 ore lavoro.

Prende poi la parola il tesorie-
re Osvaldo Turina che va ad il-

lustrare nel dettaglio la relazio-
ne finanziaria. Dopo l’approva-
zione delle due relazioni, morale 
e finanziaria, viene data la paro-
la al responsabile di zona Gian-
ni Catalin,il quale porge il pro-
prio saluto a tutti i convenuti per 
poi presentarsi personalmente, in 
considerazione del fatto che è al-
la sua prima presenza all’assem-
blea del gruppo dopo un avvicen-
damento dei responsabili di zona 
sezionali. L’intervento successi-
vo è del segretario della Sezione 
Antonio Maranca, il quale porge 
il saluto a tutti a nome suo e del 
presidente sezionale Mauro But-
tiglieroche non ha potuto esse-
re presente di persona per impe-
gni istituzionali.A nome del pre-
sidente ringrazia il gruppo per il 
buon lavoro svolto in occasione 
della “polenta sospesa” e per gli 
elogi ricevuti da parte degli orga-
nizzatori dell’evento e porta co-
noscenza del gruppo gli eventi 
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e le attività nazionali e sezionali 
previste per l’anno 2025 sottoli-
neando i più importanti.Un salu-
to personale e da parte dell’am-
ministrazione comunale di Ba-
gnolo Piemonte, viene poi porta-
to dal vicesindacocav. Chiaffre-
do Maurino che ringrazia il grup-
po per la disponibilità dimostrata 
nei vari eventi e per i buoni rap-
porti instaurati con i vari enti co-
munali e l’amministrazione stes-
sa. Ribadisce quanto già comu-
nicato in precedenza al direttivo 
del gruppo e cioè la disponibilità 
di usufruire della sala consiliare 
per lo svolgimento, da parte del 
direttivo sezionale di Pinerolo, 
del CDS itinerante.Si prosegue 
con gli ultimi punti all’ordine del 
giorno, manifestazioni e tessera-
mento per il 2025.

Terminati i lavori dell’assem-
blea, i soci si sono spostati nel-
la chiesa parrocchiale di Bagno-
lo Piemonte per partecipare alla 
S. Messa ove sono stati ricorda-
ti i soci e gli amici andati avan-
ti ed in modo particolare quelli 
dell’anno appena concluso.

Il giorno successivo, domenica 
19 gennaio, di nuovo tutti all’ope-
ra per il pranzo di inizio anno do-
ve i convenuti hanno potuto gu-
stare un ottimo pranzo a base di 
polenta e cinghiale offerto dai so-
ci cacciatori del gruppo, il tutto 
preparato con cura sotto la guida 
del socio Marino Palmero.

P.F.

Gruppo di Baudenasca

Il direttivo del gruppo Alpini 
di Baudenasca ha convocato per 
domenica 26 gennaio 2025 i pro-
pri soci per la consueta assem-
blea annuale. Il programma della 
giornata prevedeva:

ne di Pinerolo ha delegato il rap-
presentante di zona Marco Butti-
gliero ed il consigliere Sezionale 
Michele Serravalle.

Inizia il Capo gruppo Giusep-
pe Priotto con la nomina di pre-
sidente e di segretario dell’as-
semblea, commenta il “Verba-
le dell’assemblea annuale 2024” 
di cui lascia copia a disposizio-
ne dei presenti per consultazio-
ne. Ricorda il socio Geuna Ma-
rio “andato avanti” nel corso del 
2024.

Prosegue elencando le ma-

ore 10:15 Alzabandiera presso 
il cippo degli Alpini,

ore 10:30 S. Messa in onore ai 
soci defunti,

ore 11:15 assemblea annuale 
dei Soci presso la consueta sala 
del centro sociale con il seguente 
“Ordine del giorno”:

1) Relazione morale esercizio 
2024

2) Relazione finanziaria eser-
cizio 2024

3) Varie ed eventuali.
All’assemblea sono presenti 

37 Soci Alpini, inoltre la Sezio-
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Gruppo di Bibiananifestazioni alle quali il grup-

po Alpini di Baudenasca ha par-
tecipato nell’anno 2024, tra le 
principali viene ricordato il 9° 
anniversario della posa del Cip-
po commemorativo degli Alpini 
“Andati avanti” svoltosi al Ga-
loppatoio il 5 maggio, occasione 
per commemorare il gemellag-
gio tra il Gruppo Alpini di Bau-
denasca ed il 3° Reggimento Al-
pini di Pinerolo e per festeggiare 
la tradizionale festa del Galop-
patoio con le altre associazio-
ni di Baudenasca. Poi ringrazia 
il socio alfiere Sergio Manavel-
la per la tenacia a portare il ga-
gliardetto del gruppo a innume-
revoli manifestazioni.

Segue il cassiere Bruno Ghi-
rardi che presenta la “Relazione 
finanziaria esercizio 2024”.

L’assemblea approva la Rela-
zione Morale e la Relazione Fi-
nanziaria.

Si prosegue con l’intervento 
del rappresentante di zona Mar-
co Buttigliero ed il consiglie-
re Sezionale Michele Serravalle 
che salutano tutti gli Alpini an-
che da parte del presidente e di 
tutto il consiglio sezionale. Pro-
segue con l’elenco delle manife-
stazioni in programma per l’an-
no 2025.

Dichiarata chiusa l’assem-
blea si procede con la distribu-
zione dei bollini di adesione an-
no 2025. È stato recuperato un 
Alpino dormiente che ha aderito 
all’iscrizione pertanto a consun-
tivo gli iscritti sono stabili a 55 
Soci e 22 aggregati.

Viene offerto un rinfresco a 
tutti i presenti. Come da pro-
gramma circa 50 aderenti parte-
cipano al conviviale pranzo degli 
Alpini presso l’agriturismo Nona 
Cita di Cavour.

Valerio C.

svolte in favore dell’oratorio par-
rocchiale e di concerto con l’am-
ministrazione comunale in occa-
sione delle feste nazionali ed in 
occasione della corsa ciclistica: 
Il Tour Dell’Avvenire. È stato il-
lustrata la situazione finanziaria 
e le attività previste durante l’an-
no. Il sindaco ha ringraziato i so-
ci per la collaborazione e ha illu-
strato le tempistiche dei lavori di 
ristrutturazione della sede. Il vi-
cepresidente sezionale nel pren-
dere la parola ha puntualizzato le 
regole per il buon funzionamen-
to del gruppo e illustrato il lun-
go elenco di manifestazioni na-
zionali, sezionali e di gruppo per 
l’anno 2025. A conclusione sono 
stati ringraziati i soci che sono 
impegnati in varie attività di vo-
lontariato. La giornata si è con-
clusa con un incontro conviviale 
presso il ristorante “ottima scel-
ta” di Torre Pellice.

Gruppo di Campiglione Fenile

Domenica 9 Marzo presso 
il “Cafè D’l Pont” di Mery si e 
svolto il nostro Annuale pranzo 
di ringraziamento per coloro che 
ci hanno dato un grande aiuto per 

Anche questa volta è anda-
ta molto bene la raccolta fondi 
in favore di AIRC con le “Aran-
ce della Ricerca “. Gli Alpini di 
Bibiana nei giorni di sabato 25 
e domenica 26 gennaio, hanno 
raccolto la somma di 3.600 euro. 
Ringraziano per la grande parte-
cipazione e per le offerte, inte-
ramente versate all’AIRC. In un 
comunicato a volontari e dona-
tori, l’AIRC si scusa: molte reti-
celle di arance non trattate sareb-
bero arrivate nelle piazze e nelle 
scuole non in perfette condizio-
ni. Grazie...

Gruppo di Bricherasio

Sabato 27 gennaio i soci si so-
no ritrovati nella parrocchia per 
la messa in ricordo dei soci an-
dati avanti.

La domenica mattina nei loca-
li del Centro Anziani si è tenuta 
l’assemblea con la presenza del 
vice presidente Carlo Travers, 
del rappresentante di zona Ber-
go Alessandro e del sindaco Bal-
lari Simone. Il capogruppo, nel-
la relazione ha ricordato le ma-
nifestazioni a cui è stato presente 
il nostro gagliardetto; le attività 
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tutte le attività portate avanti dal 
Gruppo Alpini.

Purtroppo, non eravamo tut-
ti presenti ma l’auspicio è quello 
di essere sempre insieme anche 
negli anni a seguire, soprattutto 
per il nostro Centenario di Grup-
po che sarà il prossimo maggio 
2026 e di alcune novità sulla no-
stra sede.

Grazie a nome di tutto il Di-
rettivo.

Gruppo di Cantalupa

Il 1° Febbraio 2025, si è svol-
ta nella sala conferenze dell’Ho-
tel Tre Denti di Cantalupa, l’as-
semblea annuale del Gruppo per 
l’anno 2024.

Come ogni anno un numeroso 
gruppo di Alpini e Aggregati ha 

presenziato ai lavori, dimostran-
do l’attaccamento all’Associa-
zione e l’interesse per le attività 
che essa svolge.

Erano presenti come rappre-
sentanti della Sezione i consiglie-
ri Giulio Cibrario e Mario Stedile.

Al termine dell’Assemblea, 
dopo aver affrontato tutti i pun-
ti all’Ordine del Giorno, il Capo 
Gruppo ha consegnato al Socio 
Guidetti Giovanni una pergame-
na di auguri per i suoi 90 anni, 
portati splendidamente.

Gruppo di Castagnole Piemonte

Alpini Castagnole:
Sempre pronti a collaborare!

L’anno 2024 si è chiuso con 
un notevole sforzo di lavori ex-
tra per gli Alpini di Castagno-

le: in chiesa si doveva sostituire 
l’impianto di riscaldamento, si 
dovevano togliere tutti i banchi, 
numerosi e pesanti per rimuove-
re un tratto di pavimentazione; e 
chi poteva aiutare se non gli al-
pini? Detto, anzi, chiesto e fat-
to! Volenterosi, hanno utilizza-
to i loro moderni mezzi agrico-
li: trattori, ‘tamagnun’, funi ecc. 
e in una mattinata i banchi dal-
la chiesa sono stati tolti e siste-
mati sotto un riparo provvisorio, 
poi riportati e ri-sistemati a la-
vori finiti! C’erano da spostare 
gli arredi sacri e le statue dalla 
chiesa di San Bernardino: a chi 
chiediamo aiuto? Agli alpini! 
E loro si sono prestati numero-
si. E poi la consueta partecipa-
zione al ‘Banco Alimentare’, al-
la cena annuale ‘sotto le stelle’ 
per la raccolta fondi da utilizza-
re per attività sociali. Insomma 
bei momenti di prezioso lavoro!

Infine, come tradizione da 
parecchi anni, alla prima dome-
nica di Dicembre ci siamo tro-
vati per la Messa in suffragio 
di tutti gli alpini che ‘sono an-
dati avanti’ e anche per pregare 
per gli alpini che sono ancora in 
servizio in varie parti del mon-
do a compiere missioni di pace. 
Dopo c’è stata anche l’occasio-
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ne per aprire il tesseramento per 
l’anno nuovo e per passare un 
giorno insieme con un pranzo 
conviviale, in allegria, tra alpini 
e simpatizzanti.

Assemblea annuale
Il primo evento significati-

vo del 2025 è stata l’Assemblea 
annuale che si è svolta lunedì 
24 febbraio. L’hanno presiedu-
ta il Capogruppo Sandrone Ni-
colino e il Capogruppo onorario 
Montersino Marco.

Era presente il Consigliere 
delegato della sezione di Pine-
rolo Piergiorgio Arolfo e il socio 
aggregato Vallero Domenico.

L’Assemblea, che si è svolta 
in un clima sobrio e molto in-
formale, è iniziata con il minuto 
di raccoglimento in ricordo de-
gli Alpini ‘andati avanti’, e poi 
con la lettura della relazione 
morale anno 2024 e infine con 
la rendicontazione finanziaria 
delle attività svolte nell’anno 
passato.

Dopo aver approvato all’u-
nanimità la relazione morale 
e finanziaria, ha preso la paro-
la il Consigliere delegato della 
Sezione di Pinerolo Piergiorgio 
Arolfo per porgere ai presen-
ti i saluti del Presidente Mauro 
Buttigliero e illustrare le attività 
e le iniziative che sono in pro-

gramma nel corso del 2025 dan-
do particolare risalto ai ‘campi 
scuolà per ragazzi dai 16 ai 25 
anni che sono in programma dal 
17 al 21 agosto 2025, e invitare 
i presenti a pubblicizzare e so-
stenere queste iniziative.

Il Presidente conclude l’As-
semblea ringraziando Piergior-
gio della partecipazione e cal-
deggiando anche lui la presenza 
alle attività che sono state pre-
sentate.

Alpino Lorenzo Brussino

Gruppo di Cavour

Bagna Cauda 2025
Domenica 23 febbraio 2025 si 

è svolto presso la Sede del Grup-
po Alpini Cavour il tradizionale 
pranzo della Bagna Cauda. Or-
mai sono diversi anni che si svol-
ge e bisogna ammettere che tut-
ti gli anni si ha un notevole ri-
scontro positivo da parte dei so-
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mo tutti coloro che hanno ritirato 
la pianta.

Inoltre comunichiamo che la 
nostra sede è in fase di spostamen-
to e saremo ubicati sotto l’Ala Co-
munale, in Piazza Roma 9.

Per un errore di impaginazio-
ne sul numero scorso è stato pub-
blicato un testo errato. Qui di se-
guito quello corretto:

Come per gli anni precedenti, 
il Gruppo ANA di Frossasco col-
labora con il Wwf (World Wildli-
fe Fund) per iniziative volte ai mi-
glioramenti ambientali.

Quest’anno, a settembre, ab-
biamo offerto in vendita, in una 
giornata, le 30 eriche ricevute dal 
Wwf. Sono stati raccolti più di € 
450 utilizzati dal Wwf per i mi-
glioramenti ambientali degli ospe-
dali pediatrici.

Il Gruppo ringrazia i cittadini 
che hanno ritirato le piante e na-
turalmente l’amministrazione co-
munale che ha permesso l’attua-
zione di questa iniziativa di soli-
darietà.

Sabato 16 novembre, come ef-
fettuato anche negli altri Gruppi 
della Sezione, il Gruppo Alpini 
di Frossasco ha contribuito alla 
Raccolta Alimentare Naziona-
le, insieme al Lions Cumiana Val 
Noce, presso il locale supermer-
cato Basko. Sono state raccol-

ci e simpatizzanti. Il pranzo è un 
momento conviviale dove si può 
stare insieme facendo due chiac-
chere e mangiando il tradizionale 
piatto piemontese a base di ver-
dure cotte e crude.

Il periodo ideale per gustare 
al meglio la bagna cauda è quel-
lo invernale anche per le tipiche 
verdure che si trovano in inverno.

Il direttivo ringrazia i vari soci 
che hanno partecipato per la buo-
na riuscita dell’evento lavorando 
con entusiasmo e serietà per far 
star bene le persone che sono ve-
nute a mangiare. Si deve anche 
ringraziare l’amministrazione 
Comunale di Cavour per la parte-
cipazione del Sindaco e di alcuni 
assessori, che apprezzano sem-
pre il lavoro che il Gruppo Alpini 
svolge all’interno della comunità 
cavourese.

Gruppo di Frossasco

Oltre all’Assemblea di Gruppo, 
svoltasi nella sede presso il Museo 
dell’Emigrazione, recentemente ci 
sono state due manifestazioni alle 
quali ha partecipato il nostro grup-
po Alpini.

A gennaio abbiamo celebrato 
San Sebastiano, patrono del Co-
mune di Frossasco, da non con-

fondersi col patrono religioso del 
paese, che è San Donato.

In occasione di questa celebra-
zione tutte le associazioni erano 
presenti coi rispettivi gonfaloni, e 
noi col gagliardetto. Dopo la li-
turgia eucaristica, la banda Filar-
monica di Frossasco ha eseguito 
diversi brani musicali. Successi-
vamente, nel piazzale della chie-
sa è avvenuta la benedizione dei 
trattori. Un’occasione per eviden-
ziare la buona armonia tra le va-
rie associazioni di volontariato 
del paese.

A marzo abbiamo collaborato 
col Comune e con l’Associazione 
Sclerosi Multipla per offrire pian-
tine di gardenie e ortensie appun-
to a favore dell’Aism. Le piantine 
assegnate agli Alpini sono andate 
via nella mattinata, anche più ve-
locemente del previsto. Ringrazia-
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te una grandi quantità di derrate 
alimentari per i bisognosi.

Il Gruppo per ringrazia gli Al-
pini che si sono impegnati in que-
sta attività, e tutti i cittadini che 
hanno contribuito nelle offerte, 
ben superiori alle aspettative.

Gruppo di None

In occasione del carneva-
le Strambicoli a None il nostro 
Gruppo ha contribuito, insieme 
alla Pro Loco, alla cottura e som-
ministrazione della polenta e sal-

Gruppo di Osasco

Cambio al vertice del Gruppo 
Alpini di Osasco: Marco BUT-
TIGLIERO passa l’incarico a Fa-
bio AVONDO

Un cambio storico per il 
gruppo di Osasco: dopo 11 an-
ni di impegno e dedizione, Mar-
co Buttigliero ha lasciato l’inca-
rico di capogruppo durante l’as-
semblea annuale dei soci, tenu-
tasi il 17 gennaio. A prendere 
le redini è Fabio Avondo, a cui 
spetta ora il compito di guidare 
il gruppo verso le prossime ele-
zioni del direttivo, previste per 
il prossimo anno. Un passaggio 
di consegne che segna la fine di 
un’era e l’inizio di un nuovo ca-
pitolo per una realtà che, sotto la 
guida di Buttigliero, è diventata 
un punto di riferimento non so-
lo per la comunità di Osaschese, 
ma anche per le associazioni del 
territorio.

Marco Buttigliero lascia un’e-
redità importante: in 11 anni, il 
gruppo ha saputo distinguersi per 
il suo impegno costante e concre-
to. Dalle collette alimentari alle 
raccolte fondi a favore di enti be-
nefici e per la partecipazione at-

siccia prima della sfilata dei carri 
allegorici il cui tema è stato l’e-
cologia e il riciclo. Il Gruppo si è 
poi spostato in piazza per l’arrivo 
della sfilata dove ha distribuito a 
tutti i presenti vin brulè e bugie. 

In occasione della celebrazio-
ne della Giornata delle Donne un 
nutrito gruppo di Soci ha colla-
borato con altre associazioni nel-
la organizzazione e nella gestio-
ne della camminata per la ricerca 
Just Woman I Am, facendo ser-
vizio di sicurezza e distribuendo 
mimose e la merenda all’arrivo 
per le partecipanti.
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tiva degli alpini a tutte le mani-
festazioni cittadine, il gruppo ha 
sempre dimostrato un forte le-
game con il territorio. Un impe-
gno che ha raggiunto il suo api-
ce durante il periodo pandemico, 
quando gli alpini, sotto la sapien-
te guida di Buttigliero, sono sta-
ti in prima linea nei servizi per 
il contenimento della pandemia, 
offrendo supporto e solidarietà 
alla comunità in un momento di 
grande difficoltà.

“Lascio questo ruolo con il 
cuore pieno di gratitudine e or-
goglio per ciò che abbiamo rea-
lizzato insieme. Fabio è la perso-
na giusta per continuare questo 
percorso e traghettare il gruppo 
verso le prossime sfide”, ha di-
chiarato Buttigliero durante l’as-
semblea.

Avondo, da parte sua, ha rin-
graziato Buttigliero per il lavoro 
straordinario svolto in questi an-
ni e ha sottolineato l’importanza 
di guardare al futuro con deter-
minazione. “Prendo questo in-
carico con grande responsabili-
tà e con l’obiettivo di onorare il 
lavoro di Marco. Il nostro grup-
po continuerà a essere un pun-
to di riferimento per la comuni-
tà, con lo stesso spirito di servi-
zio e dedizione che ci ha sempre 
contraddistinto”, ha affermato 
Avondo.

L’assemblea dei soci ha rin-
graziato Buttigliero per l’impe-
gno profuso in questi anni alla 

guida degli alpini di Osasco, ri-
conoscendo il suo ruolo fonda-
mentale nella crescita e nel suc-
cesso del gruppo. Ora, con Fa-
bio Avondo alla guida, il grup-
po si prepara ad affrontare le 
prossime sfide con l’obiettivo 
di continuare a essere un pila-
stro per Osasco e per la sezione 
ANA di Pinerolo.

Gruppo di Pancalieri

Parafrasando la frase “per gli 
Alpini non esiste l’impossibile” 
incisa sulla parete sud del Doss 
Trento e rispondendo ad un invi-
to giunto dal Comune di Panca-
lieri, il nostro Gruppo Alpini si 
è reso disponibile alla prepara-
zione e distribuzione di un buon 
piatto di pasta e fagioli in occa-
sione della Fiera Vivaistica Pan-
calierese che si è tenuta domeni-
ca 2 marzo. Posizionati sotto un 
gazebo nella piazza del Comune 
ed al centro della manifestazio-
ne, sei fidati alpini del Gruppo si 
sono alternati all’ora di pranzo 
per soddisfare i commensali ar-

rivati a degustare circa 40Kg di 
pasta con fagioli.

La giornata, che ha previ-
sto vari eventi di contorno tenu-
tesi durante la Fiera, ha avuto il 
suo culmine con la cerimonia de-
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gli anniversari di matrimonio in 
Comune da parte dell’Ammini-
strazione. Ed è proprio in que-
sto contesto che hanno ricevuto 
una pergamena di ricordo per le 
nozze di diamante, avendo rag-
giunto 60 anni di matrimonio, i 
nostri soci Demorizio Giovanni 
con sig.ra Pagliuzzi Giuseppina e 
Silvestro Paolo con sig.ra Minet-
to Angela. Menzione per il no-
stro Vice-capo Gruppo Nicolino 
Pietro Carlo e sig.ra Sanmarti-
no Maria Piera che hanno festeg-
giato le nozze d’oro avendo rag-
giunto i 50 anni di matrimonio.

Gruppo di Pinerolo Città

Relazione morale anno 2024
Buon giorno a tutti e grazie 

per essere intervenuti.
È trascorso un altro anno ed 

eccoci nuovamente all’appunta-
mento dell’Assemblea del Grup-
po di Pinerolo Città.

Purtroppo, sebbene non abbia 
potuto essere presente all’As-
semblea dell’anno passato, in 
quanto impegnato in missione 
all’estero con la Brigata “Tau-
rinense”, ero più che tranquillo 
del suo svolgimento perché sa-
pevo che, grazie al supporto de-
gli Amici del Consiglio Diretti-
vo e non, che approfitto per rin-
graziare uno ad uno già da ora, 
sarebbe andata nel migliore dei 
modi… e così è stato. Compreso 
il pranzo.

Anche il 2024 è stato un anno 
che ha visto il mondo alpino im-
pegnato in varie ed importanti at-
tività in cui gli Alpini sempre stati 
protagonisti in mezzo alla gente.

Il Nostro Gruppo, presente 
con o senza Gagliardetto a se-
conda delle occasioni, ha parte-
cipato:

al “Giorno del Ricordo”, il 10 
febbraio;

all’incontro con il Presidente 
della Regione, Alberto Cirio, con 
le Associazioni d’Arma;

all’Assemblea annuale dei 
Delegati;

all’Adunata Nazionale di Vi-
cenza;

alla celebrazione delle ricor-
renze del 25 Aprile e del 4 No-
vembre;

al cambio del Comandante del 
3°Reggimento Alpini;

alla cerimonia di scoprimento 
della targa ricordo della 4ª Com-
pagnia alpini in Luserna S.G.;

ai Precetti pasquale e natalizio 
tenutisi in Duomo e presso la Ca-
serma “Berardi”;

al cambio del Comandante 
la Brigata Alpina “Taurinense” 
presso la Caserma “Monte Grap-
pa” lo scorso 18 ottobre;

alle feste organizzate dai 
Gruppi della Sezione.

Un grande GRAZIE a chi si 
è via via prestato come Alfiere a 
portare il Gagliardetto nelle va-
rie uscite.

Come verrà fra poco ripor-
tato nella Relazione finanziaria 
che terrà il Tesoriere, la forza del 
Gruppo nel 2024 è di 100 Alpini, 
45 Aggregati e 1 Amico.

Il numerico dei Soci Alpini 
per una Città come Pinerolo non 

è, a parer mio, all’altezza di una 
città ricca di Storia e Tradizioni 
tipicamente alpine. Anzi.

A parte gli iscritti in servizio, 
suscettibili di trasferimento o 
già trasferiti ma che comunque, 
ovunque si trovino, continuano 
a pagare regolarmente la quota 
annuale, sono diversi gli iscritti 
non più in servizio che devono 
essere “inseguiti” o “convinti” 
ogni anno a mantenere attiva la 
loro presenza nell’Associazione 
come, d’altro canto, sono tanti 
quelli che vengono definiti “dor-
mienti” che, forse per timore di 
impegnarsi in qualche cosa che 
porti via loro tempo e denaro, si 
ricordano, forse, di essere Alpi-
ni solo quando devono sfoggiare 
il loro cappello in qualche Ra-
duno o Adunata, mischiati nel-
la folla.

Sono sempre stato, e sempre 
lo sarò, del parere che si fa quel-
lo che si può e quando si può.

Fosse anche per vedersi una 
volta ogni tanto per fare quattro 
chiacchiere e bere un bicchiere.  
Certo nessuno è obbligato ad 
iscriversi all’Associazione Na-
zionale Alpini e nel nostro ca-
so al Gruppo di Pinerolo Città, 
ci mancherebbe, però non si può 
pretendere di fare grandi cose se 
manca chi le fa o chi le fa sono 
sempre gli stessi.
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1991 Protezione Civile

1995 Asti

1996 Udine

1998 Ortigara

2003 Aosta

1994 Treviso

Spero in un esito del tessera-
mento 2025 che mostri un cam-
biamento di tendenza.

Un ultimo cenno lo dedico al-
la collocazione della sede del no-
stro Gruppo.

Come sapete, il Comune ha 
già richiesto, da diverso tempo, 
il rilascio dei locali nei quali ab-
biamo la sede perché la struttura 
non ha più i requisiti di sicurezza 
e utilizzo. Le alternative propo-
ste non soddisfano, però, le esi-
genze e le caratteristiche per tra-
sferirci.

Da qualche mese è iniziato il 
lavoro di sgombero dei locali (è 
principalmente per questo mo-
tivo che questa riunione si tie-
ne dove siamo ora e non presso 
la Sede) e l’obiettivo è di lascia-
re definitivamente il posto entro 
la fine del prossimo mese di giu-
gno.

“Dove andremo?” forse vi 
chiederete.

Non andremo da nessuna par-
te, per ora. Le riunioni, dal pros-
simo mese di luglio, le terremo 
presso i locali della Sezione in 
Corso Torino, a cui chiederemo 
“ospitalità”. Si è alla continua 
ricerca di un qualche locale che 
possa venire incontro alle nostre 
esigenze ma questo non è facile. 
Nel caso, ne approfitto per chie-
dere se qualcuno tra i presenti 
fosse a conoscenza di un locale o 
di un posto nel quale poter collo-
care, più o meno definitivamente, 
la sede del nostro Gruppo.

Augurandovi un buon prose-
guimento di giornata ed un buon 
pranzo a chi si fermerà, conclu-
do ringraziando nuovamente tutti 
voi per essere qui, gli Amici del 
Consiglio Direttivo che mi sup-
portano costantemente e, se per-
mettete, un GRAZIE particolare 
a Umberto BOSSA e Fausto SA-

LA per la loro presenza sempre 
discreta e fondamentale.

il Capo Gruppo
Maurizio BIANCHI

Lo scorso 17 gennaio, alle pri-
me ore di una nuova alba, ci ha 
lasciato il nostro Alpino Luigi 
Olivero. Sono stati questi ultimi 
mesi non semplici (seguito sem-
pre dalla sua adorata moglie An-
na) vissuti in una testimonianza 
di Fede e coerenza. Molti di noi 
Lo ricorderanno ben saldo e pre-
sente nei diversi ruoli lavorati-
vi, sportivi e associativi ricoperti 
durante i 91 anni della Sua vita, 
come Buon padre di famiglia nel 

suo essere presente nelle circo-
stanze che la vita gli ha riservato. 
Malgrado non siano mancati im-
provvisi ed enormi pesi a render-
la difficile, uno per tutti la perdi-
ta dell’adorata figlia Laura a cau-
sa di una malattia incurabile alla 
giovane età di 16 anni.
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Grazie Luigi… per tutto ciò 

che ci hai permesso di condivi-
dere ed apprendere nella sempli-
ce fiducia che ogni fatica ed ogni 
gesto hanno un senso, solo se, 
non li gettiamo nel nulla.

Fausto Sala

Gruppo di Piscina

to da un Alpino del Gruppo con 
la tromba.

Durante la fiera del paese, il 
16 sempre di novembre, il Sin-
daco Danilo Breusa ha accolto 
un Amico, il nostro Presidente 
Mauro Buttigliero con una pic-

cola targa, con i complimenti 
di tutti i presenti per la merita-
ta nomina a Cavaliere della Re-
pubblica.

Impegni di dicembre gioio-
si, con la consegna dei panetto-
ni ANA che il Gruppo dona tutti 

Nella foto si possono vedere 4 
generazioni, fatto che nel nostro 
Gruppo non mi sembra sia mai 
avvenuto.

Il nostro socio Pignatta Gio-
vanni, tiene in braccio il giova-
ne Ettore.

Alle sue spalle suo figlio Clau-
dio ed il nipote Giovanni.

Congratulazioni alla famiglia.

Gruppo di Pomaretto

La sera del 4 Novembre ci 
siamo ritrovati per un attimo di 
raccoglimento al Parco della Ri-
membranza.

Dopo la lettura delle paro-
le del Presidente Favero, con il 
Gagliardetto al vento e la com-
mozione per avere di fronte a 
noi le croci con le targhe in ri-
cordo dei nostri Caduti, abbia-
mo ascoltato il Silenzio, intona-
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gli anni ai Veci, all’ospedale, al-
le associazioni pomarine, ammi-
nistrazione comunale e stazione 
Carabinieri, alle scuole dove i ra-
gazzi partecipano con tante do-
mande e canti. Un momento dav-
vero emozionante.

L’anno si é chiuso con Natale 
in piazza, cioccolata e vin brulé 

in attesa dell’assemblea annua-
le di gennaio, con tesseramen-
to, che ha visto un gradito incre-
mento dei Soci: 2 Alpini e ben 
10 Aggregati a cui vanno i no-
stri migliori auguri ed un grande 
benvenuto.

Gruppo di Porte

Il giorno 12 gennaio 2025 si 
è tenuta l’assemblea annuale del 
gruppo ANA di Porte.

Alla presenza del diretti-
vo uscente, del Sig. Sindaco di 
Porte Simone Gay, del Consi-
gliere della Sezione di Pinerolo 
Carlo Peyrot e di un considere-
vole numero di Alpini del grup-
po, si è votato per il rinnovo del 
consiglio direttivo per il triennio 
2025-2027.

Le votazioni hanno conferma-
to il Capogruppo Roberto Jean, 

Vice Capogruppo Lorenzo Vi-
gnolo, e segretario Egidio Mar-
tin. Con grande rammarico, il 
Tesoriere Mario Bertalmio cessa 
la sua attività all’interno del no-
stro gruppo e viene sostituito da 
Mauro Giai.

Ringraziamo Mario per la 
continua presenza, la dedizione 
e l’assiduo lavoro che ha svolto 
in tutti questi anni per il nostro 
Gruppo; sono altresì stati eletti i 
consiglieri Fossat Guido, Fossat 
Manuel, Martinat Dante, Plancia 
Luciano, Ricca Giuseppe, Ricca 
Luca e Tallone Renato.

Auguriamo al nuovo direttivo 
un buon lavoro!

Il Gruppo ANA di Porte con-
tinua così la sua attività che ha 
svolto negli anni precedenti pro-
ponendo per il 2025 le tradizio-
nali feste alla Fontana degli Al-
pini, in particolare la prima do-
menica di Giugno la festa del 
socio, la prima domenica di Lu-
glio la festa del nostro Gruppo 
e la prima domenica di Ottobre 
la polentata a chiusura della sta-
gione.

Il nostro Gruppo inoltre ga-
rantirà come di consueto la pre-
senza al Raduno Nazionale e al 
Raduno del Raggruppamento co-
sì come la partecipazione alle ri-
correnze degli altri Gruppi e alle 
manifestazioni organizzate dalla 
Sezione.

Nel corso dell’anno, l’attivi-
tà del nostro Gruppo ci vedrà 
impegnati per il mantenimento 
della struttura della Fontana de-
gli Alpini e dell’area pic-nic cir-
costante.

Infine, il nostro impegno con-
tinua nell’attività di volontariato 
in collaborazione con il Comune 
di Porte e con la Sezione di Pi-
nerolo, quando se ne presenta la 
necessità.
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Gruppo di Roure

Domenica 26 gennaio il Grup-
po di Roure si è ritrovato presso 
la sua sede in Villaretto per l’as-
semblea annuale ed il tesseramen-
to 2025.

In rappresentanza della Sezio-
ne è presente il delegato di zona 
e consigliere Sig. Valerio Toppino.

L’assemblea inizia con il salu-
to alla bandiera e con un minuto 
di silenzio per ricordare i Soci che 
hanno posato lo zaino a terra.

Il Capogruppo, l’infaticabile 
Delio Heritier, ringrazia i soci pre-
venuti ed illustra l’andamento del 
Gruppo e le attività dell’anno tra-
scorso e ed il bilancio, ambedue 
approvati all’unanimità dall’as-
semblea.

Vengono illustrate le varie atti-
vità della sezionali e nazionali.

Valerio Toppino porta i saluti 
della Sezione al nostro Gruppo.

L’assemblea termina con una 
gustosa merenda sinoira.

Nella mattina di lunedì 27 gen-
naio, in occasione della Giorna-
ta Internazionale della Memoria, 
in Frazione Balma è stata posata 
la prima “Pietra d’Inciampo” del-
la Valle dedicata all’Alpino Ugo 
Barral, classe 1920, appartenente 
al 3° Reggimento Alpini, Caserma 
Berardi.

Ugo Barral è stato catturato nel 
1943 dalle truppe naziste per esse-
re poi deportato nei campi di con-
centramento tedeschi.

Alla presenza del Sindaco di 
Roure, dell’ANPI e delle varie as-
sociazioni locali, tra cui il nostro 
Gruppo, è stata posata la “Pietra 
d’Inciampo” in suo ricordo.

Hanno chiuso l’incontro gli 
alunni delle scuole elementari di 
Roure con la lettura di alcuni pas-
si dedicati alla Shoah e alle “Pietra 
d’Inciampo”.

Gruppo di San Germano-Pramollo

Anche quest’anno il gruppo 
Alpini di San Germano e Pra-
mollo ha collaborato in favore 
del Banco farmaceutico presso 

la Farmacia Tron del dott. An-
drea Garrone di San Germa-
no Chisone sabato 8 febbraio 
2025. 

La raccolta dei farmaci è stata 
positiva, grazie al buon contribu-
to dei cittadini.

Grippo di San Pietro Val Lemina

“50° anniversario 
inaugurazione monumento  
alla fraternità d’armi  
Alpini-Marinai”

Il 2025 appena iniziato sarà 
un anno impegnativo per il no-
stro gruppo, che oltre alle ma-
nifestazioni a carattere seziona-
le ci vedrà coinvolti insieme al 
Gruppo A.N.M.I. (Associazione 
Nazionale Marinai d’Italia) di 
Pinerolo nella celebrazione del 
50° anniversario di inaugurazio-
ne del cippo posto nel nostro co-
mune, in Piazza Piemonte.

Sono presenti altri quattro 
monumenti eretti a ricordo dei 
marinai provenienti dal terri-
torio pinerolese, ma quello di 
San Pietro Val Lemina è il solo 



37Vita dei Gruppi

che celebra anche il gemellag-
gio fra gli Alpini e i Marinai ca-
duti nell’adempimento del loro 
dovere, che venne appunto in-
titolato “Fraternità d’Armi”, a 
suggello di quasi vent’anni di 
attività e continua partecipazio-
ne alle manifestazioni del terri-
torio.

Allora si pensò così di co-
struire un’opera che perpetuas-
se il ricordo di questo gemel-
laggio, ora fervono i preparativi 
per l’organizzazione della mani-
festazione del 50° anniversario, 
per la quale è necessaria la col-
laborazione dei Soci.

Nell’assemblea del 19 genna-
io u.s. si sono svolte le votazioni 
per il rinnovo del consiglio diret-
tivo del nostro Gruppo: riconfer-
mato in blocco il direttivo uscen-

te, con un cruccio, l’assenza di 
altre candidature, in parte stem-
perato dall’ingresso di cinque 
nuovi soci iscritti.

Il nuovo direttivo, riconferma-
to nei nomi e rispettive cariche, 
è così composto: Daniele Griot-
ti capogruppo, Mario Bianciotto 
vice capogruppo, Franco Storel-
lo segretario, Cristian Zanuttini 
Tesoriere, Luca Camusso e Enzo 
Turra consiglieri.

Nel corso dei lavori di ri-
strutturazione effettuati ormai 
tre anni fa dall’amministrazio-
ne comunale e che hanno in-
teressato l’interno del fabbri-
cato che ospita la sede del no-
stro Gruppo era purtoppo anda-
to perso un enorme logo ANA 
che campeggiava sulla parete 
della sala: ora Franco Storello 
-già autore del primo logo- ha 
‘rinverdito’ la sua mai sopita 
vena artistica riproducendone 
uno nuovo.

Poichè sono poche le occa-
sioni per ringraziare pubbli-
camente chi collabora e si di-
stingue per l’operosità coglia-
mo l’occasione per farlo ora su 
Tranta Sold: certi di interpreta-
re il pensiero dei Soci diciamo 
“Grazie Franco!”

Gruppo di Scalenghe

Giovedi 26 gennaio u.s. si è 
tenuta l’Assemblea Ordinaria 
Annuale dei soci del Gruppo.

Come tradizione prima di da-
re inizio all’assemblea si sono ri-
cordati, con una preghiera, i soci 
ed i familiari dei soci che sono 
andati avanti.

All’Assemblea hanno parteci-
pato 17 soci.

Con nostro grande piacere era 
presente il nostro Vice Presidente 
di Sezione Avv. Rodolfo Ricca.

Il Capo Gruppo, dopo aver 
salutato e ringraziato i presenti, 
propone Griffa Giovanni e Coda 
Giuseppe, rispettivamente come 
Presidente e Segretario dell’As-
semblea: i soci approvano.

Inizia quindi l’Assemblea con 
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la richiesta di approvazione del 
verbale di Assemblea dell’anno 
precedente: per alzata di mano 
all’unanimità il verbale è stato 
approvato.

A seguire il Capo Gruppo ha 
dato lettura della Relazione Mo-
rale: ha ricordato la partecipazio-
ne del Gruppo all’Adunata Na-
zionale a Vicenza e dell’Inter-
sezionale ad Omegna ed a varie 
manifestazione organizzate da 
diversi Gruppi Alpini. Ha termi-
nato invitando il cassiere Odetto 
Valter ha dare lettura della rela-
zione finanziaria.

Il Presidente di assemblea, 
dopo aver constatato che non ci 
sono né obiezioni né domande 
da parte dei soci, richiede l’ap-
provazione delle due relazioni 
che vengono approvate all’una-
nimità.

Si è passati quindi alle vota-
zioni segrete per il rinnovo del 
Direttivo: viena confermato con-
fermato alla carica di Capo Grup-
po il socio VICINO SILVIO, che 
sarà affiancato per il prossimo 
triennio dai soci Bertello Ber-
nardo, Griffa Giovanni, Musso 
Francesco, Aiassa Pietro, Bonino 
Danilo, Rossa Walter, Coda Giu-
seppe ed Odetto Walter.

Viene data la parola al Con-
siliere di Sezione Luca Faliero 
che ci ha esposto sinteticamente 
i progetti che la Sezione ha pro-
grammato per l’anno in corso.

Si è quindi proceduti a discu-
tere ed approvare tutti gli altri 
punti all’ordine del giorno.

Chiusa l’Assemblea, la gior-
nata è proseguita col tradiziona-
le Alpino.

Il Capo Gruppo
Vicino Silvio

Sabato 15 febbraio u.s. il no-
stro Gruppo si è unito ai festeg-

giamenti con i famigliari di Del-
fina Salusso, moglie di ex Al-
pino e mamma di Elda Davico 
madrina del Gruppo, per il rag-
giungimento dei 100 anni. Au-
guri.

Gruppo di Vigone

Continua la fattiva collabora-
zione tra il Gruppo Alpini di Vi-
gone e la locale pro loco. Do-
menica 19 gennaio 2025, in oc-
casione dell’apertura del festeg-
giamenti per il carnevale, alcuni 
componenti del Gruppo Alpini di 
Vigone hanno cucinato e succes-
sivamente offerto a tutti i parteci-
panti, in maschera e non, polenta 
con spezzatino, preparata fin dal-
le prime ore del mattino. In altra 
occasione, domenica 23 febbra-
io 2025, in occasione della fiera 
della meccanizzazione agricola 
che si tiene a Vigone ogni anno 
nel mese di febbraio, il Gruppo 
Alpini locale ha cucinato mine-
strone e salamini, per conforta-
re con un pasto caldo i parteci-
panti alla fiera; il pasto caldo in-
fatti si è potuto anche consumare 
sul posto, oltre a poterlo portare 
a casa se muniti di adeguate pen-
tole.

rr

Gruppo di Villar Perosa

Come consuetudine il 2025 
inizia con il tesseramento per il 
nuovo anno, e con l’Assemblea 
dell’ultima domenica di genna-
io. Mantenendo la tradizione il 
giorno 26, il capogruppo Riccar-
do Peyran dichiara aperta l’as-
semblea, con un cordiale saluto 
al delegato sezionale Umberto 
Merlat, presente all’incontro.

Dopo il saluto alla bandiera e 
al tradizionale minuto di racco-
glimento per i Soci andati avan-
ti, all’unanimità viene approvato 
come Presidente dell’Assemblea 
il Vice Presidente sezionale Mer-
lat mentre la stesura del verbale è 
delegata al segretario del gruppo 
Marco Richiardi. Seguendo l’or-
dine del giorno, viene approvato 
il verbale dell’Assemblea prece-
dente, data per letta, visto la pub-
blicazione sul giornale Tranta 
Sold, e successivamente, poiché 
quest’anno si tengono le elezioni 
per il nuovo triennio, viene elet-
ta la commissione elettorale, non 
senza qualche difficolta, per il di-
niego di alcuni presenti, ma con 
il prezioso aiuto di Amici e degli 
Aggregati.

Presidente della commissione 
il socio Pasqualino Sabella, scru-
tinatori l’Amico Carla Richiar-
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di e l’Aggregata Sara Carion. A 
questo punto il capogruppo elen-
ca le uscite del gagliardetto del 
2024, le presenze effettuate ad 
eventi vari, sezionali o di Grup-
po di alcuni nostri soci. Il totale è 
superiore a 50 eventi partecipati-
vi. Tra i principali è possibile ri-
cordare la presenza alla cerimo-
nia commemorativa per la Bat-
taglia di Nikolaewka a Cuneo, 
il Giorno della Memoria a Pine-
rolo, la partecipazione al Giorno 
del sacrificio Alpino. Non meno 
importanti la presenza in Semi-
nario, con il Presidente regionale 
Alberto Cirio, per un omaggio a 
tutte le madrine dei gruppi sezio-
nali, l’assemblea sezionale pres-
so la Caserma Berardi di Pine-
rolo, l’Inaugurazione della sede 
di Rorà e quella del monumen-
to a Gianni Agnelli a Villar Pero-
sa, alla presenza della figlia Mar-
gherita, l’’immancabile Adunata 
di Vicenza, e il festeggiamento 
del 95° del nostro gruppo con il 
ricordo di due soci amati da tut-
ti come: Piero Laurenti e Mario 
Calva. Tra gli interventi a favo-
re della comunità possono essere 
riportati il carico di ben tre Con-
tainer per l’associazione Cuore 
Aperto per il Mali e Burkina e 
la Giornata del Banco Alimenta-
re presso i supermercati Unes e 
Crai, Buona e stata la partecipa-
zione ad “Un giorno da Alpino” 
che ha coinvolto come respon-
sabili i soci Sellitto, Malavolta e 
Richiardi e in qualità di parteci-
pante Giulia Sellitto.

L’’elenco è proseguito con le 
uscite per il Centenario del Grup-
po di Rivoli e per il 65° del Grup-
po di Pragelato, la commemora-
zione di M.O.V-M. Mauro Gigli 
a Villar, passando per il Consi-
glio Sezionale ospitato presso la 
nostra sede il 27 giugno e, natu-

ralmente il Raduno del 1° Rag-
gruppamento, la serata intercon-
fessionale a S. Maurizio, con il 
concerto del Coro, terminando 
l’anno con due distribuzioni di 
vin brulè, per la Banda di Villar 
Perosa ed il suo concerto, ed in 
Parrocchia con gli auguri di Na-
tale. Il capogruppo termina que-
sta parte di presentazione delle 
attività svolte, ricordando l’im-
pegno di tutto il gruppo per il vo-
lontariato, richiamando l’atten-
zione sull’ammontare delle ore 
da inserire come sempre annual-
mente nel conteggio del “Libro 
Verde” nazionale, che nel 2024 
ha superato le 100 ore, somma-
te ad altrettante dedicate alla ma-
nutenzione della Sede villarese. 
Abbiamo consegnato il cappel-
lo diciamo di “ordinanza”, per il 
passaggio dell’aggregato Carla 
Richiardi ad “Amico degli Alpi-
ni”, per il suo forte attaccamento 
alle iniziative alpine ed istituzio-
nali, e da anni partecipa alla vita 
sociale del gruppo.

Il Capogruppo si sofferma poi 
sui ringraziamenti rivolti al pro-
prio Gruppo sottolineando che in 
questi tre anni si è riusciti ad in-
crementare il numero degli iscrit-
ti. “Perché la squadra è veramen-
te tosta,” ha commentato “e, sen-
za di loro non sarebbe possibile 
fare tutto ciò che è stato fatto”.

Poi, in previsione delle vota-
zioni sezionali, ha ribadito la sua 
intenzione a ripresentare la pro-
pria candidatura per i prossimi 
tre anni.

Dopo l’approvazione del-
la Relazione Morale e Relazio-
ne Finanziaria il Sig. Merlat ha 
esposto le attività previste dal-
la Sezione per il 2025, soffer-
mandosi su quelle che sono le 
novità, tra cui spicca l’organiz-
zazione del Campo Scuola, ini-
ziativa a livello nazionale, nella 
zona di Fenestrelle dal 17 al 31 
agosto.

Si procede alla distribuzio-
ne delle schede per le votazioni 
del nuovo direttivo, i soci aven-
ti diritto sono 56 ma i votanti so-
no solo 19. Dopo lo spoglio, la 
Commissione elettorale procla-
ma i risultati emersi dallo spo-
glio delle schede. I risultati sono 
i seguenti:

- Capogruppo Riccardo Pey-
ran con 17 voti

- Preferenze per i Consiglie-
ri: Gino Richiardi 18 voti, Mar-
co Richiardi 18 voti, Bruno Ai-
monetto 17, Gianni Ughetto 17, 
Nicola Sellitto 15, Sergio Tesso-
re 13, Sandro Laurenti 11, Val-
ter Falco 11, Alessio Barotto 9, 
Adriano Cino 7, Diego Olivetti 2.

Il socio Falco ringrazia chi gli 
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ha dato fiducia, ma dichiara che 
al momento intende ritirarsi dalla 
carica per motivi familiari.

L’assemblea si avvia al termi-
ne con un breve saluto del Rap-
presentante di zona della sezione, 
il socio Livio Peyronel, e del Co-
ordinatore della Protezione Civi-
le Alberto Gaydou, sopraggiunti a 
termine della seduta, consegnan-
do il calendario storico dell’ANA, 
che come sempre farà bella figura 
nella nostra sede.

Domenica 2 marzo, abbiamo 
festeggiato anche se con qualche 
giorno di anticipo, per evitare il 
sovrapporsi delle varie iniziative, 
la festa della donna, con un pran-
zo presso la nostra sede.

Gruppo di Volvera

La settimana da domenica 
2 marzo a domenica 9 marzo è 
stata particolarmente intensa per 
il Gruppo alpini di Volvera.

Domenica 2 marzo i volontari 
del Gruppo hanno offerto tè cal-
do, vin brulé e bugie in occasio-
ne della sfilata del Carnevale de-
gli Strambicoli a Volvera. La sfi-
lata, che si è svolta in una bellis-
sima giornata di sole, ha visto la 
partecipazione di molti gruppi e 
figuranti provenienti anche dagli 
altri paesi aderenti all’iniziativa 
degli Strambicoli, ossia Airasca, 
None e Vinovo.

Gli alpini hanno replicato 
con il tè caldo e con il vin brulé 
nella serata di martedì 4 marzo, 
in occasione del rogo del Carle-
vé del Martedì Grasso in piazza 
Pertini che, con l’accompagna-
mento delle note della Filarmo-
nica Volverese, ha concluso gli 
eventi del Carnevale a Volvera.

Sabato 8 marzo, nell’ambito 
dell’iniziativa “Just the woman 

I am” in concomitanza con la fe-
sta della donna, a Volvera è sta-
ta organizzata una corsa/cammi-
nata non competitiva a sostegno 
della ricerca universitaria sul 
cancro. Più di 400 persone si so-
no iscritte a questa camminata, 
che si è svolta lungo un percor-
so di circa 6,5 km che, partendo 
da piazza Pertini, si è snodato 
toccando vari punti del paese di 
Volvera. Molte delle associazio-
ni sportive e di volontariato di 
Volvera hanno contribuito atti-
vamente all’organizzazione e al-
lo svolgimento della camminata 
e il Gruppo alpini si è reso di-
sponibile a preparare i tradizio-

nali vin brulé e tè caldo, che in 
piazza Pertini sono stati distri-
buiti assieme a cioccolata calda, 
acqua e biscotti per rifocillare i 
partecipanti alla camminata.

Domenica 9 marzo il Grup-
po alpini ha organizzato il tra-
dizionale pranzo per la festa 
della donna presso il ristorante 
“La Tana del Leone” a Volvera. 
I partecipanti sono stati allieta-
ti da un ottimo pranzo e alle si-
gnore presenti è stato consegna-
to un omaggio per la casa ac-
compagnato da una piccola per-
gamena, per suggellare il ricor-
do di una bella giornata trascor-
sa insieme.
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Notizie familiariNotizie familiari

Lauree
Gruppo di Buriasco - Borda 

Bossana Luca, nipote dei 
Soci Marco e Primo, Lau-
rea in Ingegneria Gestiona-
le and Management

Culle
Gruppo di Bagnolo Piemonte - Paire Bianca, nipote del Socio-

Turina Osvaldo
Gruppo di Baudenasca - Bosco Francesco, nipote dell’Aggre-

gato Cavallone Carlo; Scalerandi Cecilia nipote dell’Aggrega-
to Borgogno Fulvio

Gruppo di Campiglione Fenile - Sole, nipote dell’Aggregato 
Meirone Massimo; Pollano Nathan, nipote del Socio Morie-
na Ferruccio

Gruppo di Castagnole Piemonte - Melano Daniele, nipote del 
Socio Antonio

Gruppo di Cercenasco - Femia Giulia, nipote del socio Da-
rò Adriano

Gruppo di Macello - Comba Enrico nipote degli Aggregati 
Bessone Romano e Antony; Fornero Filippo, pronipote del so-
cio Gandione Adriano; Pollano Nathan nipote del socio Mario

Gruppo di San Secondo di Pinerolo - Cerutti Aurora, nipote 
dei Soci Ezio e Luca

Gruppo di Perosa Argentina - Agata Esmeralda, nipote 
dell’Aggregato Laggiard Marco; Ciangoli Anna, nipote del 
Socio Comba Renato

Nozze
Gruppo di Bagnolo Piemonte - Socio Badariotti Marco e sig.

na Albertengo Cristina
Gruppo di Perrero - Guglielmet Matteo, figlio del Socio Dario, 

nipote dei Soci Ghigo Arturo e Renato Rostagno Ezio, e sig.
na Boscarin Marta

Nozze di Porcellana (20°)
Gruppo di Bagnolo Piemonte - Socio Borgo Mario e sig.ra 

Bruno Franco Stefania, figlia del Socio Bruno; Socio Feno-
glio Fabrizio e sig.ra Roberto Paola

Nozze d’Argento (25°)
Gruppo di Bagnolo Piemonte - Socio Piccato Paolo e sig.ra 

Cesano Gigliola

Nozze di Rubino (40°)
Gruppo di Bagnolo Piemonte - Socio Geuna Michelino e sig.

ra Ribotta Margherita

Nozze di Zaffiro (45°)
Gruppo di Frossasco - Socio Capogruppo Cibrario Giulio e 

sig.ra Arrigoni Cecilia

Nozze di Smeraldo (55°)
Gruppo di Buriasco - Socio Borletto Mario e sig.ra Buniva 

Ester
Gruppo di Porte - Socio Fairia Aldo e sig.ra Giraudo Ersilia

Nozze d’Oro (60°)
Gruppo di Bibiana - Socio Buffa Aldo e sig.ra Garnero Fran-

ca Maria
Gruppo di Pancalieri - Socio Vice Capogruppo Nicolino Pietro 

Carlo e sig.ra Sanmartino Maria Piera

Nozze di Diamante (60°)
Gruppo di Pancalieri - So-

cio Demorizio Giovanni e 
sig.ra Pagliuzzi Giuseppi-
na; Socio Silvestro Paolo e 
sig.ra Minetto Angela

Borda Bossana Luca

Socio Buffa Aldo e sig.ra Garnero 
Franca Maria
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Lutti
Banda Musicale - Lodi Graziella, mamma del Musico De Mar-

tiis Alberto
Gruppo di Bagnolo Piemonte - Boetto Maria Luisa ved. Bru-

no, mamma del socio Aldo e suocera del socio Ivano Falco; 
Bruno Elisabetta, nipote del Socio Silvano; Socio Bruno Val-
ter; Bruno Franco Franca, sorella del Socio Bruno; Carle Te-
resa ved. Bonelli, mamma dell’ Aggregato Vincenzo; Casta-
gno Anna Celestina ved. Revello, mamma del Socio Gianpie-
ro; Manavella Nidia, sorella del Socio Ruber; Maranca Mat-
teo, figlio del Socio Consigliere della Sezione Antonio; Mar-
tina Michele, suocero dell’Aggregato Castagno Sergio; Paire 
Maria Grazia, sorella del Socio Mauro

Gruppo di Baudenasca - Bonansea Germana moglie del Socio 
Barbero Giovanni e cognata dei Soci Barbero Michele e Mau-
ro; Canavesio Emilio, zio del Socio Valerio; Damiano Luciano 
suocero del Socio Barbero Mauro; Suppo Iolanda zia del So-
cio Suppo Ilario

Gruppo di Bibiana - Socio Artigliere 
Cerutti Pietro, di anni 90

Gruppo di Bobbio Pellice - Socio 
Michelin Mauro; Socio Pontet Aldo, 
già Vicepresidente sezionale ed ex 
Capogruppo di Bobbio Pellice

Gruppo di Bricherasio - Socio Bol-
la Guido, padre del Socio Corrado; 
Morero Alberto, cognato del Socio 
Fossat Livio

Gruppo di Buriasco - Griot Livio, co-
gnato del Socio Monetti Bernardino

Gruppo di Campiglione Fenile - Bo-
nansea Giuseppe, papà del Socio Enrico; Rizzo Rosanna ved. 
Meineri, mamma del Socio Meineri Gino

Gruppo di Cavour - Beltramone Lu-
igina moglie del Socio Imberti Enri-
co e sorella del Socio Antonio; Bes-
sone Laura mamma del Socio Sil-
vio Priotti e suocera dell’Aggrega-
to Ugo Marucco; Socio Boiero An-
tonio nonno dei Soci Andrea e Ste-
fano; Caffaro Aurelia, mamma del 
Socio Vittone Valerio; Cerutti Pie-
tro suocero del Socio Tiziano Re; 
Geuna Margherita, suocera del So-
cio Aldo Marchisone; Mazia Ma-
ria, moglie del Socio Forte Silvano; 
Rossa Giovanni Battista, papà del Socio Valter; Sapino Gio-
vanni cognato del Socio Vial Francesco; Socio Sarzini Barto-
lomeo, cognato del Socio Renzo Davicino; Spada Nella mo-
glie del Socio Bara Giovanni Battista

Gruppo di Cercenasco - Barberis Andreino, cognato del Socio 
Vaglienti Achille e zio del Socio Mattia Corrado; Rossa Ma-
ria, mamma del socio Mattia Corrado; Vaglienti Achille, suo-
cero del Socio Mattia Corrado

Gruppo di Frossasco - Tinacci Clelia, mamma del Socio Ga-
bri Umberto

Gruppo di Garzigliana - Socio Re Claudio
Gruppo di Inverso Pinasca - Griglio Elvira, vedova del Socio Ri-

bet Willy, mamma del Socio Vicecapogruppo Ivan, suocera del 
socio Refourn Manrico, Tesoriere del Gruppo, e dell’Aggregato 
De Mar Danilo e nonna degli Aggregati De Mar Fabio e Fabrizio 

Gruppo di Luserna San Giovanni - Cogno Roberto, figlio del 
Socio Giuseppe

Gruppo di Macello - Caffaro Rita in 
Mainero moglie e mamma dei So-
ci Piero e Davide, cognata del So-
cio Gandione Adriano; Canavesio 
Emilio, fratello del socio Giuseppe; 
Priotti Caterina in Salvai, sorella del 
Socio Giuseppe e zia dei Soci Salvai 
Adriano Giuseppe e Michele

Gruppo di Pancalieri - Socio Chiat-
tone Domenico,decano del Gruppo; 
Ferrero Paolina ved. Pretto, Madrina 
di Gagliardetto

Gruppo di Perosa Argentina - La 
Caria Marianna, mamma del Socio Cantore Francesco; Pal-
mero Mario, padre dei Soci Carlo e Roberto

Gruppo di Perrero - Bertalot Enzo, papà del Socio Ivano
Gruppo di Pinasca - Griglio Elvira, ved. del Socio Ribet Willy, 

mamma del Socio Ivan (Vicecapogruppo), suocera del Socio 
Refourn Manrico (Tesoriere del Gruppo) e dell’Aggregato De 
Mar Danilo, nonna degli Aggregati De Mar Fabio e Fabrizio

Gruppo di Piscina di Pinerolo - Paschetta Pierina, suocera del 
Socio Cardella Angelo

Gruppo di Pomaretto - Poetto Ma-
ria Teresa, mamma dei Soci Gior-
gio e Marco Breusa, dell’Aggrega-
to Claudio e nonna degli Aggregati 
Alice e Diego Breusa

Gruppo di Porte - Bernardi Clara, 
suocera del Socio Vincon Alberto; 
Masoero Elisabetta ved. Gallo, suo-
cera del Socio Ricca Luca; Sbardel-
lotto Rosanna in Fossat, cognata del 
Socio Fossat Guido e zia dei Soci 
Fossat Andrea e Manuel

Gruppo di Praly - Barus Gina ved. 
Peyerot, cognata dei Soci Grill Bruno, Peyrot Dino, dell’Ag-
gregato Ugo, nonna dell’Aggregato Peyrot Massimo, zia dei 
Soci Grill Claudio, Peyrot Carlo, Patrik, Gino, Pascal Giulia-
no e degli Aggregati Griot Sergio, Peyrot Vera, Moreno e Mir-
ko

Gruppo di Roure - Gay Maria Elsa suocera del Socio Allaix 
Roberto; Gay Stalio suocero del Socio Jourdan Valerio

Gruppo di San Pietro Val Lemina - Bianciotto Angela, sorel-
la del Socio Mario, zia dei Soci Flavio, Franco e Gianni; Bian-
ciotto Rossana in Bosio, sorella del Socio Flavio, cugina dei 
Soci Franco e Gianni, figlioccia del Socio Mario

Gruppo di San Secondo di Pinerolo - Monnet Milvia, zia 
del Socio Micol Andrea e cognata della Madrina del Ga-
gliardetto Martinat Ilda; Turina Franco, papà del Socio 
Piermario

Gruppo di Vigone - Cortassa Lucia, madre del Socio Cado-
ni Costantino; Partiti Luciano, nipote del Socio Mario; Ric-
ca Ermanno, padre del Vicepresidente di Sezione e Capogrup-
po Rodolfo

Gruppo di Villar Perosa - Lerda Annamaria ved. Peirone, so-
rella dell’Aggregata Luciana, cognata dell’Aggregata Peirone 
Onorina; Miegge Natale, zio del Socio Micca Franco; Ughet-
to Luigia, sorella del Socio Franco, zia del Socio Franza Dani-
lo e suocera del Socio Prinzio Aldo

Gruppo di Virle - Vanzetti Caterina, mamma del Socio Pochet-
tino Luigi

Gruppo di Volvera - Rossetti Elio, papà del Socio Mauro

N. B. Nelle NOTIZIE FAMILIARI, si accettano soltanto i nominativi della/e persona/e inte res sata/e, seguite 
dai nominativi dei parenti di PRIMO grado.

Caffaro Rita in Mainero

Cerutti Pietro

Mazia Maria in Forte

Poetto Maria Teresa



43

Gocce di… rugiadaGocce di… rugiada
Pro “Coro Sezionale”
GRUPPI MOTIVO  IMPORTO

S.GERMANO -PRAMOLLO   IL GRUPPO 20,00

Pro “Tranta Sold”
GRUPPI MOTIVO  IMPORTO

RIVA Socio Silvano FORTE in memoria della moglie Maria MAZIA 20,00
S.PIETRO VAL LEMINA IL GRUPPO 20,00
PRALI IL GRUPPO 30,00
PINEROLO Socio Giovanni GUALA 15,00
PINEROLO N.N. 75,00
S.GERMANO -PRAMOLLO IL GRUPPO 60,00
PINEROLO  Socio Giovanni BELTRAMINO per la laurea in direzione d’impresa  

 della nipote Martina 20,00
RIVA DI PINEROLO Martina e Pietro nipoti dei soci Granco SALVAI e Roberto PUSSET 20,00
RIVA DI PINEROLO Andrea SCALERANDI figlio del socio Aldo SCALERANDI e di Irma BRUNO  

 per il loro 60° di matrimonio 20,00
RIVA DI PINEROLO Socio Angelo DANA e Patrizia CUSUMANO per il loro 45° anniversario di matimonio 20,00
MACELLO La Famiglia in memoria di Rita CAFFARO in MAINERO 25,00
VILLAR PEROSA SERRE Silvio 8,00
BURIASCO Socio BORDA BOSSANA Primo 20,00
CAMPIGLONE FENILE IL GRUPPO 50,00

Pro “Banda”
GRUPPI MOTIVO  IMPORTO

PRALI IL GRUPPO 30,00
S.GERMANO -PRAMOLLO  IL GRUPPO 60,00
CAMPIGLONE FENILE IL GRUPPO 50,00

Pro “Protezione Civile”
GRUPPI MOTIVO  IMPORTO

PRALI IL GRUPPO 30,00
S.GERMANO -PRAMOLLO  IL GRUPPO 60,00
MACELLO La Famiglia in memoria di Rita CAFFARO in MAINERO 25,00

Pro “Gruppo Sportivo”
GRUPPI MOTIVO  IMPORTO

PRALI IL GRUPPO 30,00




